
 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 20 de Noviembre de 2013 

 
 

 1 

 

TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Reestructuran Vialidad Estatal 
El Gobierno del Estado reestructuró a partir de ayer la Dirección de Vialidad Estatal, por lo 
cual de los 695 elementos que la integraban, 470 se sumarán a la Policía Estatal 
Preventiva; 120 desarrollarán acciones de auxilio y de prevención en ocho municipios, de 
tal suerte que perderán la facultad de levantar infracciones, y 105 se encargarán de 

apoyar el programa Monitor Vial en la zona metropolitana, sin perder la atribución de 

multar. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Eukid Castañón, en el ojo de la corrupción 

¿Quién gobierna en Puebla, Rafael Moreno Valle o Melquiades Morales Flores? El 
Gobernador vive en Casa Puebla; el que gobierna despacha en la Fundación de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Así podría resumirse la realidad del Estado. 
(Heraldo) 

   

 

 

Frenarán empeños ilícitos 
Más de 200 casas de empeño que existen en Puebla están en proceso de registro ante la 

Procuraduría General de Justicia (PGJ), a través de la Dirección Jurídica Consultiva y de 
Estudios Legislativos, para rendir informes por las operaciones que realizan. (Síntesis) 

  

 

 

Exigen a los diputados derogar la Ley del Agua 

El Movimiento de Regeneración Nacional anunció que el tema de la privatización del agua 
no terminó con la derogación del artículo 118 bis y presentó de manera oficial su solicitud 
al Congreso del estado para que se deroguen diversos artículos de la Ley del Agua del 
Estado de Puebla que son inconstitucionales. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Autogobierno en los penales de San Miguel y Tehuacán: CNDH 
Son los propios reos de los penales de San Miguel —ubicado en la capital— y de Tehuacán 
quienes gobiernan los centros de reclusión, controlando su seguridad, el uso de los 
teléfonos y asignaciones de área VIP, además de que existen pagos de cuotas para contar 
con protección y privilegios, reportó la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH). (Cambio) 

  
 

 

El IEE defiende aguinaldos, va por despidos 

A partir de enero del próximo año, el Instituto Electoral del Estado (IEE) efectuará un 
recorte de personal "ocioso" que ya no es indispensable en el organismo tras las 
elecciones del 7 de julio, reveló el secretario ejecutivo, Miguel David Jiménez López, 
quien adelantó que no reducirán los aguinaldos de los consejeros. (Milenio digital) 

  
 

 

Icomos: Puebla podría perder su categoría de “Patrimonio Mundial” 
La presidente del Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (Icomos) en México, 
Olga Orive Belinguer, señaló que Puebla está en riesgo de perder su categoría de 
“Patrimonio Mundial” debido a la política agresiva de transformar el entorno cultural con 
la “modernidad”, algo que se materializa en la casona Villa Flora. (La Jornada de Oriente) 

 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

Aumentan de 10 a 25% tarifas catastrales en 410 colonias de Puebla 
Aumentos de 10 a 25 por ciento tendrán las tarifas catastrales de 410 de las 869 colonias 
del municipio de Puebla, según lo establece la Ley de Ingresos que el Cabildo capitalino 
aprobó la semana pasada. (e-consulta) 

 

 
 

 RMV se suma a iniciativa UNAM-IP para promover finanzas sanas en estados 
El presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle 

http://impreso.milenio.com/
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Rosas, asistió al lanzamiento del Primer Premio Nacional de Investigación “Impulso al 
Desarrollo de las Finanzas Estatales”, dirigido a estudiantes de licenciatura y posgrado e 
investigadores de universidades públicas y privadas de México. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rafael Moreno Valle y Martha Erika Alonso colocan primera piedra de la Casa 
Ronald McDonald 

El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle y la Presidenta del Sistema Estatal DIF, 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle colocaron la primera piedra de la Casa Ronald 
McDonald, misma que tendrá una inversión superior a los 20 millones de pesos y con la 
cual se beneficiarán a familias poblanas que viajan del interior del estado para acompañar 

a sus hijos a recibir terapias en el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón, así como los 
que reciben atención médica en hospitales públicos . (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

INE no debe negociarse por Reforma Energética: IEE 

El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado, Armando Guerrero, indicó que 
espera que los órganos electorales locales no sean moneda de cambio en la negociación 
de la Reforma Energética entre el PRI y el PAN. Esto ante la propuesta de desaparecerlos 
y crear el Instituto Nacional Electoral (INE) (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Pinta raya SHCP ante 'mochadas' 
Hacienda se deslindó del diezmo que piden diputados federales a Ediles, según una carta 

donde asegura que no hay enlaces autorizados para negociar (Reforma) 
  
 

 
Miente la CNTE, según minutas de gobernación 
Los "acuerdos" que integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) alcanzaron con la Secretaría de Gobernación, dados a conocer por los 
maestros el pasado 19 de septiembre, no existen en los archivos de esa dependencia. (El 

Universal) 
 

 

 

 

60% ve en municipios al crimen organizado 
El presidente de la Comisión de Defensa Nacional del Senado, el panista Fernando Yunes, 
dio a conocer una encuesta en la que se señala que seis de cada 10 ciudadanos ven que 
en su municipio o delegación hay presencia del crimen organizado. Además, solo 21 por 

ciento consideró que el gobierno tiene capacidad para enfrentar la delincuencia.(Milenio 

digital)  
  
 

 

Hay aumento, no  recorte al gasto de  cultura: Hacienda 
El gobierno federal aseguró que el presupuesto para el sector cultural del país en 2014 
tiene un aumento de 3.4 por ciento frente a lo aprobado en el actual ejercicio fiscal, lo 
que equivale a más de 600 millones de pesos.  (La Jornada) 

  
 

 

Sustenta Emilio Lozoya esquema de negocios de PEMEX 
Ante el pleno cameral, el Director de la paraestatal expondrá su Plan de Negocios 2014-
2018 y los tipos de contratos que se podrían dar a partir de una reforma constitucional en 
materia energética. (El Economista Digital) 

  
 

 

 

Granaderos impiden a la CNTE extender su plantón; maestros arremeten con 

palos y tubos 
Granaderos de la policía capitalina impidieron ayer que integrantes de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) ampliaran su plantón en el Monumento 
a la Revolución; en respuesta, los maestros los agredieron con palos y tubos. (Crónica 

Digital) 
  

 
 Narco domina el tabaco ilegal; de contrabando, 17 de cada 100 cigarros en 

México 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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La venta de tabaco ilegal en México es un problema que crece a bocanadas, dominado 
por el narcotráfico. De cada 100 cigarros que se consumen en el país, 17 provienen del 

contrabando y la piratería. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Niegan funcionarios que suban a página de transparencia declaración patrimonial   
El 30 por ciento de los 220 funcionarios municipales que presentaron su declaración patrimonial anual, solicitaron 
que no fuera difundida en la página de transparencia al alegar motivos de seguridad, reveló María del Carmen 
Leyva, coordinadora de Transparencia en el municipio de Puebla. Declaró que el presidente municipal, secretarios 
y directores, aceptaron que fueran difundidos sus bienes, mientras que personal de segundo nivel y subordinados, 
prefieren abstenerse. (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3197936.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Mínimo uso de los contenedores soterrados en el Centro Histórico 
Siete de los 10 contenedores soterrados inaugurados el mes pasado en el Centro Histórico funcionan entre un 20 

y 40 por ciento de su capacidad instalada, toda vez que comercios todavía están sin acostumbrarse a usarlos, 

informó Gilberto Rivera Ibarra, director operativo del Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL). Detalló 
que los tres depósitos ubicados sobre la Avenida Juan de Palafox y Mendoza presentan mayor demanda, por lo 
que será incrementado la difusión de su uso para en un lapso de dos semanas la basura sea depositada en los 
contenedores soterrados. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3197937.htm  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Evade 27.2 % de funcionarios publicar declaración de bienes 
Ciento sesenta de un total de 220 funcionarios públicos dieron a conocer su declaración patrimonial, el resto no lo 
hizo por temor a ser objeto de algún delito. Para la coordinadora de Transparencia municipal, María del Carmen 

Leyva Báthory, la publicación de la declaración patrimonial de funcionarios municipales no pone en riesgo su 
seguridad. La funcionaria municipal resaltó que se ha comprobado que no hay casos en el municipio o en otros 
estados del país donde por publicar su declaración patrimonial fueran víctimas del crimen organizado. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114860  
 

 
 

CAMBIO  

 Pacheco organiza otra pachanga a costa de los sindicalizados 

El líder sindical de los trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco Velázquez, “no tiene llenadero” y 
busca cerrar el año con otro fiestón a cargo de sus agremiados. Ahora, con pretexto de organizar un convivio de 
Navidad, pretende recolectar una bolsa superior al millón de pesos al exigir una cuota obligatoria de 360 pesos a 

cada uno de los 2 mil 400 trabajadores sindicalizados y 400 trabajadores contratados por honorarios, que están a la 
espera de una base. La cita es el próximo 19 de diciembre en el salón social Country de la colonia San Manuel, sin 
embargo el menú y la hora aún no son revelados por miedo a ser exhibido nuevamente, como lo hizo CAMBIO 

durante su fiesta de cumpleaños que se llevó a cabo a finales de agosto en el salón cinco del Centro Expositor.. 
(Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/35554-pacheco-organiza-otra-pachanga-a-
costa-de-los-sindicalizados  
  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3197936.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3197937.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114860
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/35554-pacheco-organiza-otra-pachanga-a-costa-de-los-sindicalizados
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/35554-pacheco-organiza-otra-pachanga-a-costa-de-los-sindicalizados
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PERIODICO DIGITAL 

 Listos, los ganadores del ‘Premio Municipal del Deporte 2013’ 
El Consejo de Premiación eligió por unanimidad a los cuatro deportistas y a los cuatro entrenadores ganadores del 

Premio Municipal del Deporte 2013 y que en esta ocasión correspondieron a: Natalia Bravo Pizarro Suárez 
(Patinaje sobre hielo-Deportista Convencional Nacional), Merillela Arreola Ferreyra (Karate Do-Deportista 
Convencional Internacional), Ana María Coca Bringas (Atletismo-Deportista con Discapacidad Nacional), Diana 
Laura Coraza Castañeda (Atletismo-Deportista con Discapacidad Internacional). (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/listos_los_ganadores_del_premio_municipal_del_deporte_2013#.UowRE-
Wv5KY  

 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla inicia expedición de tarjetas para usuarios de SmarBike 
Dentro del Programa Piloto del Sistema de Bicicletas Públicas SmartBike, inició el registro de usuarios para el 
trámite de tarjetas, el cual estará abierto durante toda la semana, con la finalidad de tener  acceso a 
cicloestaciones y el uso del vehículo no motorizado. Luis Olmos Pineda, director general del Instituto Municipal de 

Planeación, indicó que con el registro y adquisición de la tarjeta, las personas podrán hacer uso por 30 minutos de 
una de las bicicletas públicas dispuestas en cualquiera de las cicloestaciones en el centro de la ciudad. Puebla On 
Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46489:puebla-inicia-expedici%C3%B3n-
de-tarjetas-para-usuarios-de-smarbike&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Listos los ganadores del ''Premio Municipal del Deporte 2013'' 
El Consejo de Premiación eligió por unanimidad a los cuatro deportistas y a los cuatro entrenadores ganadores del 
Premio Municipal del Deporte 2013 y que en esta ocasión correspondieron a: Natalia Bravo Pizarro Suárez 
(Patinaje sobre hielo-Deportista Convencional Nacional), Merillela Arreola Ferreyra (Karate Do-Deportista 
Convencional Internacional), Ana María Coca Bringas (Atletismo-Deportista con Discapacidad Nacional), Diana 
Laura Coraza Castañeda (Atletismo-Deportista con Discapacidad Internacional). (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54840&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Listos-los-
ganadores-del-''Premio-Municipal-del-Deporte-2013''  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Piden a Congreso consulta sobre límites territoriales 
En esta semana, integrantes del Consejo Ciudadano para la Defensa y Respeto de los Límites Territoriales de San 
Andrés Cholula, acudirán al Congreso del Estado para pedir a los diputados que integran la Comisión de 

Gobernación y Puntos Constitucionales que revelen si harán una consulta ciudadana en la zona en disputa entre 

este municipio y Puebla a fin de conocer el sentir de los pobladores que la habitan. Arnulfo Cuaya Coatl, miembro 
de esta agrupación ciudadana, dio a conocer que el día 23 de octubre del año en curso, más de 300 
sanandreseños entregaron un pliego petitorio a los legisladores que forman dicha comisión. (Norma Marcial, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3197755.htm  
 

 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/listos_los_ganadores_del_premio_municipal_del_deporte_2013#.UowRE-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/listos_los_ganadores_del_premio_municipal_del_deporte_2013#.UowRE-Wv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46489:puebla-inicia-expedici%C3%B3n-de-tarjetas-para-usuarios-de-smarbike&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46489:puebla-inicia-expedici%C3%B3n-de-tarjetas-para-usuarios-de-smarbike&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54840&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Listos-los-ganadores-del-''Premio-Municipal-del-Deporte-2013
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54840&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Listos-los-ganadores-del-''Premio-Municipal-del-Deporte-2013
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3197755.htm
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INTOLERANCIA 

 Cierran retorno de RUTA en Estrellas del Sur 
Vecinos de la colonia Estrellas del Sur, sin previo aviso, impidieron el paso en el retorno habilitado para el cruce 
del bulevar Atlixco, lo que ocasionó severos congestionamientos en la zona. Alegando que la entrada de la colonia 
no es vía pública rehabilitaron las plumas, para evitar que personas ajenas y automóviles entren al lugar y 
puedan dar vuelta, como se estaba haciendo desde que iniciaron los trabajos del metrobús. Asimismo, un joven 
de barba, quien organizaba a los elementos de seguridad privada y daba el “visto bueno” para cada uno de los 
conductores que ingresaban a la colonia, señaló que la disposición se determinó en la junta de colonos. (Jorge 

Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114861  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Agentes de Seguridad Vial estatal ya no podrán imponer multas a conductores 
Por un cambio de atribuciones en la Dirección de Vialidad Estatal, a partir de hoy los agentes de esa dependencia 
ya no pondrán imponer multas a los funcionarios, pues dicha facultad corresponde ahora sólo a los cuerpos 
homólogos a nivel estatal, según informó ayer el gobierno del estado. La noticia fue dada a conocer a través de 
un boletín que se transcribe a continuación: “Para contribuir al Programa Anticorrupción, el gobernador Rafael 
Moreno Valle encomendó a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) la reestructura de la Dirección de Vialidad 

Estatal, cuyos elementos se suman a la Policía Estatal Preventiva para brindar un mejor servicio y atención a los 
ciudadanos. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/20/agentes-de-seguridad-vial-estatal-ya-no-podran-imponer-
multas-a-conductores/  

 

 
 

E-CONSULTA 

 El Congreso emitirá un nuevo decreto para Puebla y San Andrés 

Un nuevo decreto de límites entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula será emitido en diciembre 
próximo por el Congreso del estado, confirmó Josefina Buxadé Castelán, presidenta de la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales. La legisladora del Acción Nacional señaló que la comisión que preside 
iniciará el análisis de los peritajes entregados por los ayuntamientos de San Andrés Cholula, Puebla y 
Cuautlancingo, a los que se sumarán las conclusiones de las cuatro universidades consultadas (BUAP, UDLAP, 

Libre de Derecho y UNAM) en los temas históricos, jurídicos, socioeconómicos y topográficos. En entrevista, la 
diputada precisó que las diferentes fracciones legislativas están a favor de que se emita un nuevo decreto para 

dividir la franja de 8.5 kilómetros que se disputan la capital y San Andrés Cholula. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-19/ciudad/el-congreso-emitira-un-nuevo-decreto-para-puebla-y-san-andres   
 

E-CONSULTA 

 Reos controlan los penales de San Miguel y Tehuacán: CNDH 
Los centros penales estatales de San Miguel y de Tehuacán son ingobernables, según diagnosticó la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos (CNDH), al tener reos que controlan a la población penitenciaria, carecen de 
personal de seguridad, existen objetos y sustancias prohibidas, además de que hay, entre otras deficiencias y 

abusos, privilegios hacia algunos internos. De acuerdo con el Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria 
2012, realizado por el organismo referido y presentado este martes, los Centros de Reinserción Social (Ceresos) 
de Puebla, Tehuacán y Tepexi de Rodríguez fueron evaluados en el tema de los derechos humanos de los 

prisioneros, que se clasificaron en cinco rubros: condiciones de gobernabilidad, aspectos que garantizan la 
integridad física, aspectos que garantizan una estancia digna, reinserción social del interno y grupos de internos 
con requerimientos específicos. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-19/seguridad/reos-controlan-los-penales-de-san-miguel-y-tehuacan-cndh  
 

E-CONSULTA 

 Retira San Andrés sellos de clausura en Torres Perseo 
El Ayuntamiento de San Andrés Cholula, a través de Protección Civil Municipal, quitó los sellos de clausura en la 
obra de Torres Perseo, un mes después de la muerte de un trabajador, que cayó por accidente desde el octavo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114861
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/20/agentes-de-seguridad-vial-estatal-ya-no-podran-imponer-multas-a-conductores/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/20/agentes-de-seguridad-vial-estatal-ya-no-podran-imponer-multas-a-conductores/
http://e-consulta.com/nota/2013-11-19/ciudad/el-congreso-emitira-un-nuevo-decreto-para-puebla-y-san-andres
http://e-consulta.com/nota/2013-11-19/seguridad/reos-controlan-los-penales-de-san-miguel-y-tehuacan-cndh
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piso. Lo anterior fue confirmado de manera oficial por personal de la Inmobiliaria Desarrollos Xaltepec S.A. de 
C.V., encargada de la construcción, quien informó que durante el tiempo en que la obra estuvo cerrada, la 
empresa presentó la documentación requerida y las autoridades realizaron las evaluaciones necesarias. 
Posteriormente se impuso una sanción económica, que fue cubierta para que se procediera al levantamiento de 
los sellos, lo cual se llevó a cabo a las 8:00 horas de este martes. La compañía también dio a conocer que, 

gracias a ello, se reactivaron 600 fuentes de empleo directas e indirectas, por lo que se prevé que la construcción 
concluya rápidamente y el edificio sea inaugurado a principios del 2014. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-19/economia/retira-san-andres-sellos-de-clausura-en-torres-perseo  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Presentan playera oficial del Maratón Internacional Estrella de Puebla 2013 
Con una tecnología dry fit y fabricado por una empresa internacional, se llevó a cabo la presentación de la playera 
oficial del Maratón "Estrella de Puebla" 2013. El director general del Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte 
(Inpode), José Manuel Youshimatz Sotomayor, presentó la camiseta oficial de la contienda, que se disputará el 

próximo domingo 24 de noviembre a las 7:00 de la mañana en el Parque Lineal. "Es un material muy especial 
para correr, es una playera muy ligera, fue diseñada por la gente de Puebla TV, en el diseño, fabricada por 
Sauconi, que es una empresa mundialmente conocida y con una gran calidad", indicó (Ernesto Romero)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/presentan_playera_oficial_del_maraton_internacional_estrella_de_puebla_2
013#.UowRReWv5KY  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Confirma Congreso nuevo Decreto para terminar conflicto territorial 
Puebla y San Andrés Cholula contarán con un nuevo Decreto territorial donde se pretende dividir las colonias que se 

encuentra en disputa, así lo confirmó la presidenta de la Comisión de Gobernación del Congreso del estado, 
Josefina Buxadé Castelán. En entrevista, la legisladora confirmó que los tres municipios que pelean los 8.5 
kilómetros, Puebla, San Andrés Cholula y Cuautlancingo, ya entregaron los peritajes correspondientes sobre sus 
análisis de la zona en cuestión, lo cual se sumará a lo dictaminado por las cuatro instituciones educativas que 
realizaron un análisis a profundidad. Buxadé Castelán informó que esta propuesta -que ya se encuentra en la mesa 
de negociación-, es apoyada por los representantes de todas las fracciones parlamentarias, ya que la intención es 
buscar la forma de los que salgan ganando sean los ciudadanos y no los presidentes municipales. (Angélica Patiño 

Guevara)  

http://contraparte.mx/confirma-congreso-nuevo-decreto-para-terminar-conflicto-territorial/  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Para combatir la corrupción el Estado quita funciones de multa a elementos de Vialidad Estatal excepto a la 

zona conurbada de Puebla como le informamos. 
 Diputados perfilan nuevo decreto de límites para San Andrés Cholula todo párese indicar que será cuestión 

de semanas. 

 Multa de 12 pesos a ciudadanos que sobrepasen la primera media hora de uso de bicicletas en el Sistema 
Municipal. 

 San Andrés Cholula quita los sellos de clausura de las Torres Perseo que demuestran normas de seguridad 
y se reactivan así 500 empleos. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

http://e-consulta.com/nota/2013-11-19/economia/retira-san-andres-sellos-de-clausura-en-torres-perseo
http://periodicodigital.com.mx/notas/presentan_playera_oficial_del_maraton_internacional_estrella_de_puebla_2013#.UowRReWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/presentan_playera_oficial_del_maraton_internacional_estrella_de_puebla_2013#.UowRReWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/confirma-congreso-nuevo-decreto-para-terminar-conflicto-territorial/
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 Murió Martín Román Núñez vicerrector de la Universidad Angelopolis tras recibir un disparo en la cabeza al 

interior de dicho plantel educativo. 
 Podría haber repartición de Colonias entre los Ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula para 

terminar con el conflicto de límites el Congreso del Estado emitirá un nuevo decreto. 

 Comerciantes estiman que el Buen Fin dejo una derrama económica de 10 mil millones de pesos en 
Puebla. 

 Los restauranteros participan en el Programa Piloto del Ayuntamiento de Puebla de pagar 2 pesos por 
metro cuadrado de vía pública que se usa como estacionamiento. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con la asistencia de 15 personas y la falta de información para utilizar el servicio, este martes inició –una 
hora antes del mediodía – la inscripción al Sistema SmartBike, que permitirá usar las 100 bicicletas como 
medio de transporte en el Centro Histórico de Puebla. 

 El director de Servicio Operador de Limpia del Ayuntamiento, Gilberto Rivera Ibarra informó que  del 15 de 
noviembre a la fecha han recaudado 80 toneladas de basura en diversas zonas de Puebla debido al Buen 
Fin que concluyó ayer. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 La Asociación de Hoteles y Moteles confirmó que Puebla registró una ocupación del 100 por ciento el fin de 
semana. 

 El presidente del poder legislativo, Mario Riestra, llamó a las autoridades, ciudadanos y grupos sociales a 
aceptar los resultados del dictamen que emitan las 4 universidades sobre el caso de los límites territoriales 

entre Puebla y San Andrés Cholula. 
 El día de ayer arrancó de manera formal el programa piloto “Smart Bike Puebla” para aquellos que deseen 

emplearlas deberán tramitar su tarjeta en reforma número 103 planta alta, ya se han registrado 30 
usuarios. 

 El director del Instituto de Planeación Municipal descartó que este en riesgo el titulo de Puebla como 
“Patrimonio de la Humanidad” como lo señalan organizaciones sociales. Dijo que la intervención de obras 
en Los Fuertes se ha hecho respetar el patrimonio edificado. 

 En lo que va del año la Dirección de Transparencia Municipal ha reducido el tiempo de 15 a 9 días la 
respuesta de solicitud de información. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Inicia Tony Gali gira por Madrid con visita a mercados. 
 Se oponen funcionarios municipales a publicar sus bienes patrimoniales. 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Inicio el registro para el uso de bicicletas publicas en el Centro Histórico de Puebla el modulo de inscripción 
se instala en la Avenida Reforma 113 y funcionara en un horario de 10 de la mañana a 5 de la tarde. 

 Instituciones de la capital Poblana están dentro del Programa Escuela Segura que los dota de alarmas 
además de brindar pláticas y talleres sobre auto cuidado y bullyng. 
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Siguen el servicio de mototaxis en Coronango 
A casi dos años de que el gobierno estatal puso en marcha el programa de canje de taxis locales, que tenía como 
objetivo sustituir a los mototaxis, en el municipio de Coronango aún siguen funcionando más de 200 motocarros. 
"Como mototaxistas seguimos circulando nuestras unidades porque nuestras familias tienen que comer, esto a 

pesar de que trabajamos en la ilegalidad", subrayó Gustavo Coyotécatl Xochmitl, líder de la Asociación de la Línea 

de Motocarros Nixtepehual. En entrevista, dijo que en Coronango sólo tres exmototaxistas sí canjearon sus motos 
por igual número de taxis, que son los únicos que circulan por las calles de este municipio. (Norma Marcial, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3197756.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Eukid Castañón, en el ojo de la corrupción 
¿Quién gobierna en Puebla, Rafael Moreno Valle o Melquiades Morales Flores? El Gobernador vive en Casa Puebla; 

el que gobierna despacha en la Fundación de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Así podría 

resumirse la realidad del Estado. Pero para poder entenderlo, hay que intentar explicarlo de acuerdo a la historia 
y a las versiones de algunos personajes íntimos del morenovallismo y del melquiadismo, con la obviedad de que 
me está vedado escribir sus nombres, por las consecuencias que ello implica. Melquiades Morales, oriundo de 
Santa Catarina en Ciudad Serdán, nunca pudo sustraerse a la influencia del General Rafael Moreno Valle. Supo de 
él cuando era Secretario de Salud federal y se acercó sin miramientos al asumir el  Gobierno de Puebla. Con él 

aprendió desde servir el café, ir por las tortas y abrir puertas, hasta pulir la intriga palaciega y conformar grupos 
para adueñarse del poder político. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-20/portada/eukid-castanon-en-el-ojo-de-la-corrupcion  
 

HERALDO 

 Grave, privatizar el agua, dice Cárdenas a Moreno Valle 
Privatizar los servicios del Agua en Puebla sería un hecho “grave”, consideró el líder moral del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. En entrevista previa a la conferencia magistral 

“El futuro del Petróleo de México, Reforma Energética y Soberanía Nacional” ofrecida por el político en el edificio 

Carolino, Cárdenas Solórzano aseveró que es grave que el gobierno del estado de Puebla haya propuesto 
privatizar el agua. Señaló que este punto de vista se lo haría saber durante la comida que celebraría con el 
mandatario estatal, ayer por la tarde, así como darle a conocer cuál es la postura del perredista ante la Reforma 
Energética. Con relación al cambio de dirigencia nacional que se dará dentro del Sol Azteca, el líder aceptó que 
existe interés por escuchar a sus correligionarios, sin embargo, evitó aclarar si su interés primordial es llegar a la 
presidencia del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-20/portada/grave-privatizar-el-agua-dice-cardenas-moreno-valle  

 
HERALDO 

 Pagará Moreno Valle privatización del Soapap: ASA 
La Ley de Agua y Saneamiento tendrá costos políticos para el gobernador Rafael Moreno Valle, incluso esto podría 
provocar que se caiga su proyecto con miras al 2018, aseguró Ricardo Jiménez Ávila, integrante de la Asamblea 

Social del Agua (ASA). “La reforma relacionada con la privatización del agua propuesta por Moreno Valle y las 
acciones que ha venido desarrollando en contra de los poblanos por supuesto que tendrá repercusiones y por 
supuesto tarde o temprano va a caer esa ilusión que tiene de su proyecto para el 2018”, enfatizó. Refirió que los 
miembros de la Asamblea Social del Agua, la cual está conformada por varias organizaciones civiles, se 

encargarán de informar sobre la concesión o privatización del agua en las juntas auxiliares, municipios y en la 
capital, “incluso estamos decididos a informar no sólo a los poblanos sino a todo el país qué clase de gobernador 
tenemos y las repercusiones políticas sin duda le van a frenar ese apetito que tiene por el poder”, destacó. 
(Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-20/portada/pagara-moreno-valle-privatizacion-del-soapap-asa  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3197756.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-20/portada/eukid-castanon-en-el-ojo-de-la-corrupcion
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-20/portada/grave-privatizar-el-agua-dice-cardenas-moreno-valle
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-20/portada/pagara-moreno-valle-privatizacion-del-soapap-asa
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SINTESIS 

 RMV ordena la reestructura de Vialidad Estatal 

Para contribuir al Programa Anticorrupción, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle encomendó a la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) la reestructura de la Dirección de Vialidad Estatal, cuyos elementos se 
suman a la Policía Estatal Preventiva para brindar un mejor servicio y atención a los ciudadanos. En la zona 
metropolitana fortalecerán el 'Programa Monitor Vial'. Un diagnóstico elaborado en los meses de julio y agosto 

sobre el funcionamiento de esta área, reveló la necesidad de reestructurarla y capacitar a los Policías Estatales 
Viales, por lo que recibieron formación operativa y preventiva, de proximidad social, protocolos de actuación y 
respeto a los Derechos Humanos. Las 35 delegaciones quedaron agrupadas en ocho regiones y el área 

metropolitana, para beneficio de los ciudadanos, quienes no podrán ser infraccionados por policías viales en el 
interior del estado; esa función quedó a cargo de las autoridades municipales. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/71881/rmv-ordena-la-reestructura-de-vialidad-estatal/puebla  
 

SINTESIS 

 Colocan primera piedra de albergue 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle; y la titular del DIF, Martha Erika Alonso, colocaron la primera 
piedra para la construcción del albergue del Centro de Atención Teletón (CRIT), para familiares de los menores 

que son rehabilitados en este centro, el cual tendrá una inversión de 20 millones de pesos. El mandatario estatal 
resaltó la participación de la iniciativa privada y de la sociedad civil para concretar acciones a favor de los sectores 

populares. Agregó que el proyecto es necesario y funcional, para resolver el problema de estadía de familias del 
interior del estado. En su mensaje, la presidenta del DIF de Puebla, Martha Erika Alonso, resaltó que 176 familias 
abandonaron el CRIT, debido a que carecían de un lugar donde vivir y recursos para su alimentación. (Claudia 
Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/71879/colocan-primera-piedra-de-albergue/puebla  

 
SINTESIS 

 Presentan recurso de revisión constitucional 

La coalición Puebla Unida presentó su recurso de revisión constitucional correspondiente al fallo del Tribunal 
Electoral del Estado de validar la elección a Ayuntamiento en el municipio de Naupan, en donde le dieron el 
triunfo a su adversario de la coalición 5 de mayo. A unas horas de que se venza el plazo legal para impugnar la 
resolución de la autoridad local, el representante legal de la coalición PU, Roberto Orea Zarate, informó que 
entregó el documento al Tribunal Electoral del Estado, instancia encargada de turnarla a la sala regional. En 

entrevista, el abogado expuso que esta demanda se presentó ante la autoridad máxima del país en materia 

electoral, que es el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/71878/presentan-recurso-de-revision-constitucional/puebla  
 
SINTESIS 

 Sostendrán reunión presidentes de los órganos electorales 
A efecto  de cabildear y demostrar la funcionalidad de los Institutos Electorales de los estados, este miércoles los 
presidentes de los órganos electorales sostendrán una reunión con un grupo plural de Senadores a fin de darles a 
conocer sus argumentos de porque se oponen a la creación del INE. Lo anterior lo dio a conocer el consejero 
presidente del IEE, Armando Guerrero Ramírez, al término de la sesión ordinaria de este martes, tras descartar 
que el surgimiento del nuevo instituto sea una "moneda de cambio" por la reforma energética, al contrario pidió 

que esté por encima de cualquier interés el Pacto por México. (Irene Díaz Sánchez) 
http://sintesis.mx/articulos/71877/sostendran-reunion-presidentes-de-los-organos-electorales-/puebla  

 
SINTESIS 

 No descarta Cárdenas llegar a dirigencia del PRD 
El fundador del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, no descartó que en caso de llegar nuevamente a la 
dirigencia del partido, continúe la política de coaliciones, que él mismo había criticado. Durante una visita por 
Puebla para hablar sobre la próxima reforma energética, Cárdenas dijo que sí le gustaría volver a dirigir al 
partido, aunque no está en sus prioridades. Comentó que si él no es candidato, podría brindar su apoyo a quienes 

sí lo sean, incluso a Marcelo Ebrard. Cárdenas, también exjefe de gobierno del Distrito Federal, es postulado por 

http://sintesis.mx/articulos/71881/rmv-ordena-la-reestructura-de-vialidad-estatal/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71879/colocan-primera-piedra-de-albergue/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71878/presentan-recurso-de-revision-constitucional/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71877/sostendran-reunion-presidentes-de-los-organos-electorales-/puebla
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corrientes como Izquierda y Alternativa Democrática Nacional (IDN y ADN) a la dirigencia nacional, no obstante, 
comentó que desconoce qué otras corrientes lo estarían impulsando. (Verónica de la Luz) 
http://sintesis.mx/articulos/71864/no-descarta-cardenas-llegar-a-dirigencia-del-prd-/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Exigen a los diputados derogar la Ley del Agua 
El Movimiento de Regeneración Nacional anunció que el tema de la privatización del agua no terminó con la 

derogación del artículo 118 bis y presentó de manera oficial su solicitud al Congreso del estado para que se 
deroguen diversos artículos de la Ley del Agua del Estado de Puebla que son inconstitucionales. Ayer por la tarde, 
el Movimiento de Regeneración Nacional hizo oficial ante el Congreso del estado su solicitud de que se realice una 

consulta “real” para analizar la Ley del Agua del Estado de Puebla y se pronunció en contra de las acciones para 
privatizar el servicio, luego de que sigue vigente el artículo 31 del citado documento. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114849  
 
INTOLERANCIA 

 A Cárdenas le agrada la idea de dirigir al PRD 
El líder moral del perredismo, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, dejó la puerta abierta para reelegirse como 
dirigente nacional, en sustitución de Jesús Zambrano, cuyo periodo concluye a principios de 2014; sin embargo, 
aclaró que hay que modificar los estatutos. En entrevista previa a la presentación de una ponencia en materia 

energética, en el salón Barroco de la Universidad Autónoma de Puebla, afirmó que dejará que el consejo nacional 

de su partido haga los cambios necesarios a los estatutos partidarios para después tomar una decisión definitiva. 
(Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114841  
 

INTOLERANCIA 

 Se consuma la imposición en el sindicato de los burócratas 
Este miércoles finalmente se consumará la imposición de una planilla única para las elecciones del sindicato de 
burócratas, luego del despido de 25 trabajadores que pretendían contender. Este 20 noviembre, entre las 17 y 18 
horas, se entregará el dictamen tras una “revisión” de requisitos establecidos en la convocatoria, la cual fue 
emitida el pasado lunes 11 de noviembre. Fue el jueves pasado cuando la planilla Círculo Azul, encabezada por 

Rosalía Barranco Hernández, trabajadora de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), fue la única que se 
registró para renovar la dirigencia del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla y 
Organismos Descentralizados. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114851  
  

 

 
CAMBIO  

 Autogobierno en los penales de San Miguel y Tehuacán: CNDH 
Son los propios reos de los penales de San Miguel —ubicado en la capital— y de Tehuacán quienes gobiernan los 
centros de reclusión, controlando su seguridad, el uso de los teléfonos y asignaciones de área VIP, además de que 
existen pagos de cuotas para contar con protección y privilegios, reportó la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH). Dentro de su Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciariacorrespondiente a 2012, que dio 

a conocer ayer, el organismo reportó que de los 101 reclusorios más poblados del país, tres se ubican en la entidad 
poblana: en Puebla capital, Tehuacán y Tepexi de Rodríguez, siendo los dos primeros los que presentan 
ingobernabilidad. El penal de San Miguel reprobó con 5.84 por no cumplir, entre otras cosas, con la seguridad 

adecuada para atender incidentes violentos, insuficiencia del personal de seguridad y custodia, falta de personal 
femenino, para traslados y para cubrir las ausencias, vacaciones e incapacidades. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/35548-autogobierno-en-los-penales-de-san-
miguel-y-tehuacan-cndh  
 

CAMBIO  

 Confirman súperbono de 35.5 mdp a diputados por votar reformas de EPN; “soborno” lo llama 
AMLO 

http://sintesis.mx/articulos/71864/no-descarta-cardenas-llegar-a-dirigencia-del-prd-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114849
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114841
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114851
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/35548-autogobierno-en-los-penales-de-san-miguel-y-tehuacan-cndh
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/35548-autogobierno-en-los-penales-de-san-miguel-y-tehuacan-cndh
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El súperbono por 35.5 millones de pesos que recibirá cada diputado federal luego de aprobar las reformas 
estructurales del presidente Enrique Peña Nieto fue confirmado por el legislador de Movimiento Ciudadano, Víctor 
Manuel Jorrín Lozano, quien afirmó que será una bolsa total por 5 mil millones de pesos que se ejercerá de manera 
discrecional por los coordinadores parlamentarios en San Lázaro. En el caso de Puebla, los diputados ejecutarán el 
dinero en sus comunidades de origen y una parte la integrarán para la rehabilitación de la carretera Valsequillo-

Tecali, que será ampliada para aumentar el número de carriles. De acuerdo a información publicada por Excélsior, 
Víctor Manuel Jorrín, quien recientemente acudió a Casa Puebla a la exposición de los proyectos prioritarios del 
morenovallismo, expuso que este dinero puede ejercerse de manera discrecional. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/35526-confirman-superbono-de-35-5-mdp-
a-diputados-por-votar-reformas-de-epn-soborno-lo-llama-amlo  
 

CAMBIO  

 Renovación del PAN municipal será hasta enero de 2014: Micalco 
La renovación del Comité Directivo Municipal del PAN se dará hasta enero del próximo año, reconoció el presidente 
estatal del albiazul, Rafael Micalco Méndez, al tiempo de que abrió la posibilidad de que no se registre un candidato 
de unidad para que la militancia vote por el sucesor de Gerardo Maldonado Balvanera. En entrevista con CAMBIO, 
Micalco explicó que la decisión de retrasar la publicación de la convocatoria para que se registren los candidatos, se 
debe a que están a la espera de que el instituto Federal Electoral (IFE) apruebe los reglamentos complementarios 

de los nuevos estatutos del partido. “No va salir (el proceso) este año, como queríamos, porque tenemos el asunto 
de que ya se aprobaron los estatutos pero falta que se aprueben los reglamentos, por eso no podemos convocar 
hasta que tengamos esa normatividad interna”, expuso. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/35540-renovacion-del-pan-municipal-sera-
hasta-enero-de-2014-micalco  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Anonymous anuncia que hará pública información sobre helicópteros del gobierno 
El grupo internacional de hackers Anonymous anunció que liberará la información sobre los dos helicópteros 
Agusta que adquirió el gobierno estatal en este sexenio –uno de los cuales sirve para el uso exclusivo del titular 
del Poder Ejecutivo, Rafael Moreno Valle– y que han sido negados por la administración del panista, con el apoyo 
de los comisionados de la Comisión de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos (CAIP), Federigo 

González Magaña y José Luis Javier Fregoso Sánchez. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/20/anonymous-anuncia-que-hara-publica-informacion-sobre-
helicopteros-del-gobierno/  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Reprueba la CNDH a los penales de Puebla y Tehuacán; son gobernados por reos 

Los centros penitenciarios de San Miguel, en la capital poblana, así como el del municipio de Tehuacán, al sur del 
estado, se encuentran gobernados por los propios internos, señaló el Diagnóstico Nacional de Supervisión 
Penitenciaria 2012, que anoche difundió la CNDH. Otro informe, realizado por separado por la Comisión Estatal de 
los Derechos Humanos de Puebla, calificó la situación de los 19 penales poblanos como “preocupante”, ante la 
insuficiencia de espacio en las celdas, deficiencias de operación, falta de presupuesto y hacinamiento en 
dormitorios y áreas comunes, lo que representa un riego latente para la población carcelaria. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/20/reprueba-la-cndh-a-los-penales-de-puebla-y-tehuacan-son-

gobernados-por-reos/  
 

 
 

MILENIO  

 Recortará el IEE a trabajadores ociosos  
A partir de enero del próximo año, el IEE efectuará un recorte de personal "ocioso" que ya no es indispensable en 

el organismo tras las elecciones del 7 de julio, reveló el secretario ejecutivo, Miguel David Jiménez López, quien 
adelantó que no reducirán los aguinaldos de los consejeros. Lo anterior luego de que Milenio Puebla publicó que 
cada uno de los nueve consejeros electorales del IEE recibirá un aguinaldo de 130 mil 673 pesos equivalentes a 
52 días de salario mínimo, asignación que fue justificada por el secretario ejecutivo del IEE. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/region/Recortara-IEE-trabajadores-ociosos_0_193780622.html  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/35526-confirman-superbono-de-35-5-mdp-a-diputados-por-votar-reformas-de-epn-soborno-lo-llama-amlo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/35526-confirman-superbono-de-35-5-mdp-a-diputados-por-votar-reformas-de-epn-soborno-lo-llama-amlo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/35540-renovacion-del-pan-municipal-sera-hasta-enero-de-2014-micalco
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/35540-renovacion-del-pan-municipal-sera-hasta-enero-de-2014-micalco
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/20/anonymous-anuncia-que-hara-publica-informacion-sobre-helicopteros-del-gobierno/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/20/anonymous-anuncia-que-hara-publica-informacion-sobre-helicopteros-del-gobierno/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/20/reprueba-la-cndh-a-los-penales-de-puebla-y-tehuacan-son-gobernados-por-reos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/20/reprueba-la-cndh-a-los-penales-de-puebla-y-tehuacan-son-gobernados-por-reos/
http://www.milenio.com/region/Recortara-IEE-trabajadores-ociosos_0_193780622.html
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MILENIO  

 Empleado planeó secuestro del empresario Alfredo Rivera 
El hombre que fue rescatado de un secuestro la semana pasado por agentes de la dirección antisecuestro es el 
empresario transportista Alfredo Rivera. El crimen contra el dueño de las líneas de autobuses Oro y Erco, además 

de un restaurante bar ubicado en Atlixco, fue planeado por uno de sus empleados. Los familiares de Alfredo 
Rivera juntaron el pago para el rescate de la víctima y dieron aviso a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) por 
medio de la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto (DGADAI) quienes lograron la liberación del 
detenido. (Daniel Hernández) 
http://www.milenio.com/policia/Empleado-secuestro-empresario-Alfredo-Rivera_0_193780630.html  
 

MILENIO  

 Investiga PGJ a 12 elementos viales por corrupción: Rosas 
Al menos 12 elementos del área de vialidad estatal se encuentran en proceso de averiguación por parte de 
Asuntos Internos y la Procuraduría General de Justicia (PGJ) por supuestos actos de corrupción, reveló el 

secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas. Tras la reestructuración de la Dirección de Vialidad Estatal 
a fin de sumar dichos elementos a la Policía Estatal Preventiva y así brindar un mejor servicio y atención a los 
ciudadanos, y erradicar la corrupción, el funcionario estatal detalló que los procesos de investigación en contra de 
los 12 elementos fue gracias a las denuncias de los ciudadanos, aunque dijo que muchos de estos incitan los 
actos ilícitos por parte de los agentes de tránsito. (Elvia García) 
http://www.milenio.com/policia/Investiga-PGJ-elementos-corrupcion-Rosas_0_193780626.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Creará la SEP una Dirección de Educación Inicial 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad planea abrir, a partir de enero de 2014, la Dirección de 
Educación Inicial, que se encargará de coordinar y dirigir las políticas educativas para los menores poblanos desde 
los 40 días de nacido hasta los tres años de edad, es decir, el nivel previo al preescolar. Así lo expresó el 
subsecretario de Educación Obligatoria de la SEP estatal, Jorge Cruz Bermúdez, quien detalló que se cuenta con 

25 profesionales en atención a la primera edad de los menores. Destacó que el titular o la titular de la nueva área 
de la SEP deberá cubrir con diferentes requisitos, en particular ser especialista en la atención a los infantes. 
(Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-19/educacion/creara-la-sep-una-direccion-de-educacion-inicial  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Colocan la primera piedra de la Casa Ronald McDonald de Puebla 
Este martes, las fundaciones Ronald McDonald y Teletón, así como los diferentes voluntariados del Gobierno 
Estatal unieron esfuerzos para colocar la primera piedra de lo que será la tercera casa Ronald Mc Donald del país. 
El inmueble, cuya inversión total será cercana a los 20 millones de pesos, se ubicará en un terreno de dos mil 
metros cuadrados, donado por el Ejecutivo estatal, aledaño al CRIT y contará con 33 habitaciones, cocina, 
comedor, espacios de entretenimiento, biblioteca, sala especial para papás, lavandería, auditorio de usos múltiples 

y colaboradores capacitados, quienes atenderán a 22 familias semanales provenientes del interior del estado y 
que acuden al CRIT. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/colocan_la_primera_piedra_de_la_casa_ronald_mcdonald_de_puebla#.Uow
Qj-Wv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Restructuración en Vialidad Estatal para evitar corrupción, asegura Facundo Rosas 
El secretario Estatal de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas, dio a conocer que a partir de este día comenzó la 
reestructuración de la Dirección de Vialidad Estatal para evitar que continúen los actos de corrupción entre 
algunos elementos de la corporación. El funcionario estatal, explicó que de las 35 delegaciones que existían en el 
territorio poblano desaparecerán 27 y para cubrir los 217 municipios habilitarán solo 8 destacamentos regionales 
que serán atendidos por 120 agentes quienes se encargarán de labor periciales y el resto solo se encargará de 

http://www.milenio.com/policia/Empleado-secuestro-empresario-Alfredo-Rivera_0_193780630.html
http://www.milenio.com/policia/Investiga-PGJ-elementos-corrupcion-Rosas_0_193780626.html
http://e-consulta.com/nota/2013-11-19/educacion/creara-la-sep-una-direccion-de-educacion-inicial
http://periodicodigital.com.mx/notas/colocan_la_primera_piedra_de_la_casa_ronald_mcdonald_de_puebla#.UowQj-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/colocan_la_primera_piedra_de_la_casa_ronald_mcdonald_de_puebla#.UowQj-Wv5KY
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traslados o cuestiones administrativas, es decir en el interior del estado ningún uniformado podrá infraccionar. 
(Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/restructuracion_en_vialidad_estatal_para_evitar_corrupcion_asegura_facund
o_rosas_#.UowRvuWv5KY  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Frente frío no afectará a Puebla 

La entrada del frente frío número 13 no afectará con bajas temperaturas la capital poblana, informó el director de 
Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori. Aunque dicho fenómeno climatológico ocasionará fuertes fríos en 
estados de la República como Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas, la ciudad de Puebla solo presentará fríos leves y 
posibles lluvias moderadas con chubascos aislados. Por lo anterior, la ciudad de Puebla se mantendrá despejada 
gran parte del día, a pesar de que el frente frío número 13 provocará bajas temperaturas al norte de país. No 
obstante, Ariza Salvatori recordó que para la temporada de frío se espera la entrada de aproximadamente 54 
fenómenos, por lo que los meses con mayores heladas en la capital poblana serán diciembre y los primeros días de 

enero. (Marco Fierro)  
http://contraparte.mx/frente-frio-no-afectara-a-puebla/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla no ha recibido recursos del FONDEN: Cabalán 
El secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari Álvaro, aseguró que hasta el momento no han llegado los 

recursos del Fonden para la reparación de carreteras, por lo que dijo confiar en que puedan estar antes de que 
culmine este año, pues recordó que aún hay partes que no se han reparado tras el paso del huracán “Ingrid”. 
Aunque no mencionó cantidades, indicó que en los 31 municipios que fueron declarados como zonas de desastres 
naturales, se ha intervenido con recursos estatales, pero que aún hacen falta trabajos completos. “Es un tema 
federal, el por qué aún no bajan los recursos, nosotros hicimos todo lo que teníamos que hacer en tramitología, 
estaremos pendientes”, comentó el funcionario, al ser cuestionado del por qué ha pasado tanto tiempo y el dinero 
no llega. (José Romero)  

http://contraparte.mx/puebla-no-ha-recibido-recursos-del-fonden-cabalan/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 IEE defiende sus resoluciones, pese a errores marcados por el Tribunal Electoral 

Aunque el Tribunal Electoral del Estado les enmendó la plana en más de un centenar de resoluciones, la consejera 
del IEE, Olga Lazcano,  rechazó que hayan incurrido en opacidad o errores en los dictámenes por el proceso 
electoral del pasado 7 de julio. Tras dar marcha atrás algunas resoluciones impugnadas por los partidos políticos, 
aseveró: "Los cambios son un derecho  de los partidos de interponer impugnaciones".Este martes, en Sesión 
Ordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado, el Consejero Presidente, Armando Guerrero 
Ramírez y el Secretario Ejecutivo, Miguel David Jiménez López, rindieron respectivos informes sobre cumplimiento 

de acuerdos y sobre resoluciones aprobadas por el Tribunal Electoral del Estado de Puebla. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46511:iee-defiende-sus-resoluciones-
pese-a-errores-marcados-por-el-tribunal-electoral&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Cárdenas dice sí a dirigir otra vez el PRD; se reúne con Moreno Valle 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano se dijo abierto a ser de nueva cuenta líder nacional del PRD, cuyo Comité 

Ejecutivo será renovado el próximo año, así lo manifestó durante su visita a Puebla en la que se cuenta una 
reunión con el gobernador Rafael Moreno Valle. En entrevista, tras ofrecer una ponencia en materia energética en 

la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, refirió que dejará que el Consejo Nacional de su partido primero 
lleve a cambio las modificaciones  a los estatutos del sol azteca que permitan la reelección y entonces poder 
tomar una decisión definitiva. Cárdenas Solórzano afirmó que no tiene los elementos para señalar que la reforma 
energética ya fuera pactada con empresas extranjeras, cómo lo dieran a conocer periódicos internacionales. 
(Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46483:c%C3%A1rdenas-apostado-a-

http://periodicodigital.com.mx/notas/restructuracion_en_vialidad_estatal_para_evitar_corrupcion_asegura_facundo_rosas_#.UowRvuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/restructuracion_en_vialidad_estatal_para_evitar_corrupcion_asegura_facundo_rosas_#.UowRvuWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/frente-frio-no-afectara-a-puebla/
http://contraparte.mx/puebla-no-ha-recibido-recursos-del-fonden-cabalan/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46511:iee-defiende-sus-resoluciones-pese-a-errores-marcados-por-el-tribunal-electoral&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46511:iee-defiende-sus-resoluciones-pese-a-errores-marcados-por-el-tribunal-electoral&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46483:c%C3%A1rdenas-apostado-a-volver-al-prd-se-re%C3%BAne-con-moreno-valle&Itemid=127
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volver-al-prd-se-re%C3%BAne-con-moreno-valle&Itemid=127  

PUEBLA ON LINE 

 Comisión de Transparencia desecha solicitud para comparecencia de titular de la CAIP 
Por mayoría, la Comisión de Transparencia del Congreso del Estado desechó la petición de Actívate por Puebla 
para llamar a comparecer al Comisionado de la CAIP, Federico González Magaña, durante la sesión que celebró el 
pasado viernes, al término de la sesión ordinaria del Congreso. Así lo informó la presidenta de dicha comisión, 
Fernanda Huerta López, quien detalló que votó a favor de la comparecencia al considerar que ésta es una facultad 

de control del Poder Legislativo y que los organismos autónomos no están exentos de ello, de acuerdo con el 

artículo 223, quinto párrafo de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de Puebla. 
Recordó que la solicitud de Actívate por Puebla no pretendía atacar el sentido de la resolución del Comisionado de 
la CAIP, sino simplemente conocer las razones que llevaron al comisionado a determinar que las facturas de la 
compra de los helicópteros del gobierno del Estado no pueden hacerse públicas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46512:comisi%C3%B3n-de-

transparencia-desecha-solicitud-para-comparecencia-de-titular-de-la-caip&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Secuestran y liberan al empresario Alfredo Rivera; hay 5 detenidos 
Fue secuestrado y liberado el empresario poblano y ex secretario de Finanzas del PRI estatal Alfredo Rivera 
Espinosa; el hecho sucedió hace una semana, empero fue hasta este miércoles que trascendió. El dueño de los 
autobuses Oro y Erco y ex socio mayoritario del extinto diario El Universal de Puebla fue plagiado por personal 
vinculado al servicio de valet parking de uno de sus negocios, el restaurante Palmira de Atlixco. De acuerdo con 

fuentes de la PGJ, fue mediante un operativo de la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto 
(DGADAI) que se logró liberar sano y salvo al empresario, oculto en una casa de seguridad de Arboledas de Loma 

Bella en la ciudad de Puebla. Fueron detenidos cinco integrantes de la banda de secuestradores, quienes tenían 
en su poder el dinero que los familiares de Rivera Espinosa había pagado para su rescate. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46508:secuestran-y-liberan-al-
empresario-alfredo-rivera-hay-5-detenidos&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Reforma energética debe partir de un proyecto de nación: rector de la BUAP 
El debate en torno a la Reforma Energética no puede centrarse en el presente: “debe ser un proyecto de país en 
el mediano y largo plazo, en el que los mexicanos establezcamos qué modelo de nación queremos y cuáles son 

las estrategias que seguiremos para construirlo”, afirmó el rector Alfonso Esparza Ortiz, al dar la bienvenida a 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, líder moral de la izquierda mexicana quien impartió una conferencia en el Salón 

Barroco del Edificio Carolino. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46507:reforma-energ%C3%A9tica-debe-
partir-de-un-proyecto-de-naci%C3%B3n-rector-de-la-buap&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 En menos de un año SDR de nuevo sin titular; salió Lorenzini 
Este lunes se confirmó un movimiento más dentro del gabinete del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, pues 
Julio Lorenzini Rangel abandonó la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial 
(SDRSOT) por supuestos desentendidos con el subsecretario, Rodrigo Riestra Piña. Esta sería la segunda ocasión 
que la dependencia se queda sin cabeza después de la renuncia de Adalberto González Hernández en diciembre 
del año pasado. Julio Lorenzini había dejado entrever la posibilidad de regresar a la diputación federal desde el 5 

de noviembre, pero no fue hasta ayer que el propio Moreno Valle Rosas habló sobre la salida. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54842&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-menos-de-
un-ano-SDR-de-nuevo-sin-titular;-salio-Lorenzini  
 

 

RETO DIARIO 

 Diputados de la Comisión de Vivienda se reunieron con el Delegado Estatal de la SEDATU 
Los integrantes de la Comisión de Vivienda del H. Congreso del Estado de Puebla, que preside el Diputado Adrián 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46483:c%C3%A1rdenas-apostado-a-volver-al-prd-se-re%C3%BAne-con-moreno-valle&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46512:comisi%C3%B3n-de-transparencia-desecha-solicitud-para-comparecencia-de-titular-de-la-caip&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46512:comisi%C3%B3n-de-transparencia-desecha-solicitud-para-comparecencia-de-titular-de-la-caip&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46508:secuestran-y-liberan-al-empresario-alfredo-rivera-hay-5-detenidos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46508:secuestran-y-liberan-al-empresario-alfredo-rivera-hay-5-detenidos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46507:reforma-energ%C3%A9tica-debe-partir-de-un-proyecto-de-naci%C3%B3n-rector-de-la-buap&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46507:reforma-energ%C3%A9tica-debe-partir-de-un-proyecto-de-naci%C3%B3n-rector-de-la-buap&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54842&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-menos-de-un-ano-SDR-de-nuevo-sin-titular;-salio-Lorenzini
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54842&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-menos-de-un-ano-SDR-de-nuevo-sin-titular;-salio-Lorenzini
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Víctor Hugo Islas Hernández, sostuvieron una reunión de trabajo con el Delegado Estatal de la SEDATU, J. 
Lorenzo Rivera Sosa, quien expuso a los legisladores los programas de la delegación, los cuales tienen el 
propósito de planear, diseñar, promover, apoyar y evaluar mecanismos de financiamiento para el desarrollo 
regional y urbano, así como para la vivienda.. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54836&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-de-la-

Comision-de-Vivienda-se-reunieron-con-el-Delegado-Estatal-de-la-SEDATU  
 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Miente la CNTE, según minutas de Gobernación 
De manera oficial, la Secretaría de Gobernación (Segob) y la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) han suscrito una minuta y dos documentos para buscar una solución al conflicto magisterial, en 

los cuales no se habla de negociaciones salariales, plazas o flexibilización en la reforma educativa, como lo han 
declarado los líderes magisteriales. Los documentos de Gobernación contrastan con las declaraciones de los 
maestros disidentes, quienes han expresado ante medios de comunicación supuestos acuerdos con la dependencia 
para el pagos de salarios retenidos, plazas o sumas de hasta 15 millones de pesos (en el caso de Oaxaca) para 
programas de capacitación de docentes. (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/segob-no-ha-pactado-flexibilizar-la-reforma-

43525.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Vive Senado enredo por presunta reunión con "Templarios" 
Dos senadores de la República confirmaron a EL UNIVERSAL que un grupo de personas plenamente identificadas y 
reconocidas como “liderazgos de partido”, pero también como “operadores” de Los Caballeros Templarios, 
acudieron al Senado para hablar “de seguridad” con los legisladores michoacanos. Esa reunión se llevó a cabo el 
17 de octubre, sin previo aviso y entre los legisladores convocados a la reunión estuvieron la senadora priísta 

Rocío Hernández Gochi, secretaria general del ayuntamiento Morelia en el periodo 2007-2011; los senadores 
Omar Fayad, Raúl Morón y Luisa María Calderón, entre otros.  (Dalia Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/polemizan-por-supuesto-dialogo-con-
8216templarios-8217-43526.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Facultarán a INE a "atraer" comicios bajo sospecha 
Las principales fuerzas en el Senado (PRI, PAN y PRD) hicieron un acuerdo en materia de reforma política, para 

que el Instituto Nacional de Elecciones (INE) tenga la facultad de atraer cualquier comicio cuando se sospeche la 
injerencia de un gobernador. Lo anterior, a través de las llamadas “facultades de delegación o arrogación” que 
permitirán al INE retomar el control de los comicios. Al prosperar el modelo del INE semicentralizado —propuesto 
por el PAN y el PRD— el nuevo órgano tendrá una serie de facultades como la fiscalización, radio y televisión, la 
redistritación y el manejo del padrón electoral. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/senadores-destraban-ine-43527.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Capadocia, versión cholulteca 
Desde el arranque de la administración municipal de Dolores Parra en San Pedro Cholula, la corrupción en el 

Cereso ha sido una constante. 
Sin embargo, estas anomalías fueron creciendo a grados exorbitantes tras la llegada de Rómulo Margarito 
Ramírez Huerta a la dirección de este Centro de Reinserción, gracias a su compadrazgo con la inefable 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54836&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-de-la-Comision-de-Vivienda-se-reunieron-con-el-Delegado-Estatal-de-la-SEDATU
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54836&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-de-la-Comision-de-Vivienda-se-reunieron-con-el-Delegado-Estatal-de-la-SEDATU
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/segob-no-ha-pactado-flexibilizar-la-reforma-43525.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/segob-no-ha-pactado-flexibilizar-la-reforma-43525.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/polemizan-por-supuesto-dialogo-con-8216templarios-8217-43526.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/polemizan-por-supuesto-dialogo-con-8216templarios-8217-43526.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/senadores-destraban-ine-43527.html
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presidenta, quien lo nombró en noviembre de 2011. 
A lo largo de estos dos años, la corrupción propiciada por este personaje —y solapada por su comadrita— 
provocó que el día de ayer los custodios de este penal hayan realizado un paro para exigir la inmediata 
destitución de este negro sujeto. 
Y que quede claro que quienes piden la destitución no son los internos, sino los propios custodios, quienes 

están cansados de los excesos de su director. 
Una fuente del interior del Cereso le confió a este columnista información de lo que sucede al interior de este 
Centro de Reinserción, en donde —créanme— las historias se asemejan a las que se viven en los capítulos de la 
escalofriante serie Capadocia. 
Entre las múltiples tropelías que marcan la gestión de Rómulo Margarito Ramírez se encuentran los cobros de 

privilegios para los internos, la autorización de visitas conyugales extraordinarias, el ingreso de herramientas a 
zonas restringidas y el tráfico de estupefacientes, entreotras cosas. 

Por lo que toca a los custodios, además de los malos tratos, han sido víctimas de despidos injustificados por el 
esquizofrénico comportamiento de Ramírez Huerta, quien presume que su cargo no está en riesgo debido a que 
él reporta las ganancias directamente a la presidenta, Lolita Parra. 
Entre las historias personales, relata esta fuente, Rómulo Margarito tomó un interés en una interna de nombre 
Liliana —omito los apellidos—, quien se encontraba procesada por los delitos de robo calificado y abuso de 
confianza, y a quien trasladaba de manera periódica al área de consultorios para diversos encuentros privados. 
Sorprendentemente, la interna salió libre tras el pago de una fianza, la cual —me aseguran— fue pagada por 

este personaje. 
Respecto a las cuotas, la visita conyugal cuesta mil 500 pesos, aunque cuando autoriza la visita extraordinaria 
—con diversas parejas— el precio se duplica. 
Este señor se parece a Vargas, el de La ley de Herodes, que cobraba impuestos hasta por respirar. 

Hagan cuentas y son mil quinientos por cada visita conyugal y con más de 400 internos, además de los otros 
“servicios”, tenemos una suculenta cifra millonaria. 

En cuanto a los despidos injustificados, se encuentran los de Perla Soto Roldán, Karen Nolasco Cruz y Eduardo 
Juárez Canseco. El caso de Perla es indignante, ya que solicitó permiso para llegar tarde a su trabajo para 
llevar a su hija con discapacidad al médico, lo cual provocó la ira de nuestro personaje, quien ordenó su 
despido inmediato. 
Es tan grave la corrupción al interior de este Cereso, que el tema del hacinamiento pasa a segundo término, 
aunque no está de más decir que los más de 400 internos representan una sobrepoblación extrema, al grado 
de que habitan hasta 12 internos en celdas diseñadas para seis. 

Sin duda, estamos ante una versión corregida y aumentada de Capadocia y todo por la gentil cortesía de la 
presidenta Lolita Parra, a quien parece no importarle nada, con tal de mantener en el cargo a su querido 
compadre. 
Lo único bueno es que en dos meses la presidenta y su compinche se van a la calle con todo y chivas. 

www.intoleranciadiario.comdetalleOpinion.php?d=2788 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 
En Sagarpa, los ratones ya hacen fiesta 

La grave crisis nacional que atraviesa la industria azucarera requiere de acciones concretas y de funcionarios 
expertos en materia agropecuaria tanto en la producción como en comercialización del edulcorante. 
Para desgracia del campo poblano, el personaje que tiene la capacidad de encontrar una salida a la crisis que 
se ha generado en los últimos meses es el actual delegado de la Sagarpa, Alberto Jiménez Merino. 
De hecho, todo apunta a que en las próximas semanas Jiménez Merino será designado director del Fideicomiso 
Fondo de Empresas Expropiadas del Sector Azucarero, con el único propósito de resolver con proyectos 
productivos la creciente inconformidad de los cañeros. 

El nombramiento representa un ascenso dentro de la estructura de Sagarpa y un enorme reto, pues el sector 
vive la peor crisis de las últimas décadas. 

El precio del azúcar se desplomó 40 por ciento, el Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS) de 20 
por ciento sobre el precio de refrescos y todo tipo de bebidas azucaradas, los cupos excesivos de importación 
que permitió el gobierno de Felipe Calderón y que aún son un lastre, ya que contribuyeron al exceso de 
producción nacional. 

 Sin duda, Jiménez Merino va literalmente como “bombero” para apagar un fuego que mostró sus primeras 
llamas con las protestas del pasado septiembre en los estados cañeros. Para entender la crisis cañera 
presentamos la siguiente cronología:  
En 1974, el presidente Luis Echeverría expropió 67 ingenios, muchos de los cuales presentaban problemas 
financieros. 
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En 1991, cuando los ingenios se encontraban completamente saneados, Carlos Salinas decidió privatizar los 52 
existentes en ese momento. 
En 1996, en plena crisis después del “error de diciembre de 1994”, los ingenios reestructuraron sus pasivos, 
pero fue insuficiente, por lo que en 1999 comenzó otro proceso de saneamiento. 
En 2000, el sector le adeudaba al gobierno 2 mil 500 millones de dólares. El 3 de septiembre de 2001 el 

gobierno del entonces presidente Vicente Fox decidió expropiar 27 ingenios propiedad de Grupo Azucarero 
México, Grupo Santos, Grupo Machado y Consorcio Azucarero Escorpión. La mayoría fueron regresados a sus 
propietarios en condiciones saneadas. 
En 2008, el gobierno federal destinó al sector mil 600 millones de pesos para que industriales azucareros 
pagaran la liquidación final a los cañeros del país; en ese entonces, el compromiso fue resolver los problemas 

de fondo y evitar que tuviera que haber rescates recurrentes. 
Después de tres años de buenos precios, en 2013 el sector presentó nuevamente problemas de mercado y los 

productores esperan un apoyo del gobierno de al menos 3 mil millones de pesos. 
Ya se frotan las manos 
En tanto, en el campo poblano existe incertidumbre. Varias agrupaciones de productores mostraron su 
preocupación sobre el relevo de Alberto Jiménez Merino en la delegación de Sagarpa Puebla. 
Se especula que podría llegar en su lugar el subdelegado de Planeación y Desarrollo Rural de Sagarpa, Miguel 
Alcántara Silva, personaje que choca con los agricultores porque su incorporación al sector agropecuario es 
reciente y su formación es como administrador. Además, no pertenece al sector campesino del PRI, sino al 

popular.  
Estos factores provocan desconfianza entre los campesinos, ya que prefieren que el delegado sea un 
especialista en la materia. Sin embargo, el equipo cercano a Miguel Alcántara ya se siente con el puesto en la 
bolsa, incluso andan repartiéndose un pastel que podría no llegar. 

Hay que esperar a los tiempos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2786 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Veracruzanos y colombianos, en disputa por la plaza de Cholula 
Un correo llegado a este espacio, por parte de un grupo que se denomina “antizetas”, denuncia la presencia de 
dos grupos dedicados al “narcomenudeo”: uno proveniente de Poza Riza, Veracruz, y el segundo se mueve 
presuntamente en la zona de Cholula a través de un sujeto apodado “El Francés” y varios sujetos que se dicen 
colombianos. 
Lo grave del asunto es que ambos grupos estarían siendo protegidos por un comandante de la Policía 

Ministerial Estatal (PME) adscrito a la comandancia de San Pedro Cholula, que —como seña particular—siempre 
anda alcoholizado. 

La carta de denuncia dice que los sujetos que vienen de Veracruz se autonombran del “crimen organizado”, y 
además se hacen pasar como ministeriales, e incluso algunos dicen ser “madrinas” de verdaderos ministeriales. 
Quien encabeza a este grupo se dice “Comandante Pollo”, luego tiene dos ayudantes, a uno le apodan “El Mike 
Aguilar” o “Aguilera”, el segundo es el “Pikiki”, un hombre obeso, moreno, y son quienes se encargan de 
reclutar vendedores de droga para los “antros” de Cholula, junto con ellos está otro que le dicen “Piolo”, quien 

además de operar como vendedor de drogas es informante del grupo llegado de Poza Rica. 
El segundo grupo esta comandado por un sujeto al que le apodan “El Francés”, pero que podría llamarse 
Manuel Alejandro Álvarez Mota, quien es moreno, de cabello corto, quebrado; que en uno de sus brazos tiene 
un tatuaje de un grupo criminal que opera en Cancún, donde trabajó como “halcón”. 
Este sujeto estaría operando con la ayuda de varios hombres que se dicen colombianos y que operan en la 
venta de drogas en los “antros” que se ubican en San Andrés y San Pedro Cholula y que mantienen una 
rivalidad con el primer grupo que le comenté, a grado tal que en días pasados dos de los sospechosos de venta 

de drogas fueron “levantados” en un “antro” de San Andrés Cholula y aparecieron ejecutados en las 
inmediaciones de Izúcar de Matamoros. 

Quienes envían la carta aseguraron que han enviado copias similares a las autoridades del estado y federales, 
en espera a que no sólo realicen las investigaciones competentes, sino que hagan acto de presencia para que 
sean desmanteladas las dos organizaciones y quienes las protegen. 
Silencio en torno a rescate del empresario Alfredo Rivera 

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) aún no informa sobre la detención de cuatro hombres y una mujer, al 
parecer veracruzanos, quienes están implicados en el secuestro del propietario de las líneas de autobuses Oro y 
Erco, además de un restaurante bar denominado Palmira, que se ubica en el libramiento Puebla-Izúcar de 
Matamoros. 
De acuerdo con datos obtenidos a través del portal e-consulta, el empresario habría sido rescatado de una casa 
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de seguridad, disfrazada como kínder, que se ubica en la 4 Sur —entre 105 y 107 Oriente— de la colonia 
Arboledas de Loma Bella, donde era custodiado por cuatro hombres y una mujer, quienes fueron detenidos. 
Hasta el momento, sobre el caso existe total hermetismo. 

 
Servicio social  

Desde el jueves 14 de noviembre Marcelo Sánchez García se encuentra desaparecido; a las 11 horas de ese día 
salió de su domicilio en calle Miguel Hidalgo, manzana 1, lote 29, de la colonia Ampliación Nueva Colonia 
Primero de Mayo, de Santa María Xonacatepec. Ya no regresó. 
Marcelo Sánchez, quien es originario de Catemaco (Veracruz), el día que desapareció salió a vender empanadas 
en un vehículo Neón de color azul marino, modelo 1999, que tiene placas de Querétaro (UKJ-3522) y que 
tampoco aparece.  
Sánchez García tiene 1.72 metros de estatura, complexión media, tez morena, vestía pantalón azul marino, 

chamarra blanca con franjas rojas y azul marino. 
Se agradecerá cualquier información a los teléfonos (2227) 08 19 06 y (2222) 80 10 06. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2787 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Es turno de las Juntas Auxiliares 
Reza un dicho que a cada capillita se le llega su fiestecita y eso es exactamente lo que hoy ocurrirá con las 
Juntas Auxiliares en el estado. 

Este día, la legislatura local, recibirá la iniciativa correspondiente por parte del ejecutivo del Estado, para 
modificar la ley orgánica municipal y establecer de manera clara, cuales son las atribuciones del gobierno de los 

pueblos, como es la definición de lo que se conoce como Juntas Auxiliares. 
De entrada el Congreso toma al toro por los cuernos y deja que sea el municipio, el que tome el control de las 
fuerzas de seguridad pública en estos sitios, en donde muchas veces el edil auxiliar en turno hacía y deshacía a 
su antojo. 

Otro aspecto importante dentro de la iniciativa, es que ahora sí, se define de manera clara el concepto de lo 
que es una Junta Auxiliar, muchas veces mal entendido y mal aplicado como un cuarto nivel de gobierno, 
después del federal, el estatal y el municipal. 
Ahora se dejará en claro que la Junta Auxiliar, si bien no desaparece, es única y exclusivamente un órgano 
descentralizado del gobierno municipal. 
Otro punto importante, es que estos nuevos órganos serán objeto de fiscalización por parte de las contralorías 
municipales, ya que antiguamente operaban a su libre albedrio y sin rendirle cuentas a nadie de los recursos 

que manejaban. 
Más adelante se buscará también eliminar los registros civiles que operan en estas juntas auxiliares y que 

constituyen la verdadera fuente de ingresos para estas demarcaciones, ya que esto no es tema de la ley 
orgánica municipal, sino del Registro Civil. 
Aunque la iniciativa entrará este día al Congreso, se dice que ya cuenta con el respaldo de cinco partidos 
políticos, Acción Nacional, Nueva Alianza, Convergencia, PRD y Partido del Trabajo. 
Las Juntas Auxiliares no desaparecerán como se habló en un principio en torno a este tema, simple y 

sencillamente serán reguladas y sus autoridades serán electas como tradicionalmente se realiza, a través de 
plebiscitos, lo que es un respeto a sus usos y costumbres. 
Cabe recordar que la bancada del PRI en el Congreso local no ha manifestado una postura en torno al tema, 
pero sería una incongruencia de su parte hacerlo en sentido contrario, cuando al inicio de la actual 
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administración municipal que encabeza Eduardo Rivera Pérez, se pronunció a favor de la desaparición de las 
Juntas Auxiliares, en voz de sus regidores por Puebla capital. 
Las Juntas Auxiliares, con la reforma, dejarán de ser un botín político, para transformarse en el motor del 
desarrollo de sus respectivas comunidades. 
Un punto muy importante es que se respetarán completamente sus costumbres y tradiciones y se le dará un 

impulso especial a sus fiestas patronales y a sus expresiones culturales, que están llenas de colorido. 
Una burla el aguinaldo de los consejeros del IEE. En un país en donde el principal problema es la pobreza, 
resulta una verdadera burla el enterarse de que a principios de diciembre, los consejeros y magistrados del IEE 
y del Tribunal Electoral, recibirán cada uno por concepto de sueldo y aguinaldo, la cantidad de 205 mil pesos, 
cifra que de verdad causa indignación. 

Y es que si los señores justificaran debidamente su trabajo, tal vez sería posible entender el que reciban esa 
estratosférica cantidad, pero no es así. 

Tanto el Instituto como el Tribunal, tuvieron muchas inconsistencias, que no pusieron en riesgo el resultado de 
la elección de este año, por lo abultado del triunfo de la coalición Puebla Unida, pero ahí quedó el papelón que 
realizó el consejero presidente del IEE, Armando Guerrero, con su célebre declaración de que el voto podría 
transferirse, la cual apareció a ocho columnas en El Sol de Puebla. 
Indigna de verdad el tema, cundo mucha gente, apenas y tiene para poder llevar algo a su mesa en esta 
navidad, al menos que la gente que trabaja en estos organismos, haga su trabajo de una manera más 
profesional. 

http://efekto10.com/es-turno-de-las-juntas-auxiliares/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Peña Nieto entra en fase zombie 
Pero para el mexiquense lo peor está por venir: con una calificación reprobatoria del 50 por ciento, ¿en verdad 
cree que todavía tiene capital político para acometer la reforma energética? ¿Hasta dónde quiere caer? ¿Al 40, 
35 por ciento de aprobación? ¿Cuánto puede durar así antes de que una chispa genere una crisis incontrolable? 
A unos días de cumplir su primer año de gobierno, Enrique Peña Nieto agoniza. La reforma hacendaria, el 
incremento de varios impuestos, le costó al presidente el poco oxígeno que le quedaba. Según la encuesta 
de evaluación gubernamental publicado ayer en El Universal, el presidente de la Restauración Tricolor 

está oficialmente reprobado: un cinco absoluto que no admite ni adjetivos ni pretextos. Ni siquiera 
Ernesto Zedillo en la grave crisis económica de 1995 llegó a ese nivel de reprobación. El ciclo reformista salió 
caro porque los mexicanos, pese a su pasividad, están lejos de creerse el cuento del retorno de la 
eficiencia en la gestión pública: por todos lados se percibe la misma violencia, ingobernabilidad, 

opacidad en el manejo de los recursos, ahora aderezada por más impuestos que pagaremos en 2014. 
Algo grave le ocurre a la imagen pública del presidente que ni los consultores más brillantes, ni los miembros 
del círculo íntimo de Los Pinos atinan a diagnosticar: ¿Por qué está reprobado Peña Nieto? La situación ya 

era grave desde febrero de este año, cuando el precario 60 con el que arrancó en diciembre de 2012 se fue a 
un fluctuante 55-56 por ciento de aprobación, números respaldados por el resto de las encuestadoras 
nacionales. Pero la medición de noviembre indica que el mexiquense se encuentra en terapia intensiva: 
apostó su capital político por la reforma hacendaria, y gracias a la diligente campaña de agravio del PAN-
empresarios, el mexiquense perdió 5 puntos para caer al redondísimo y reprobatorio 50.  
Los cálculos del equipo de comunicación en Los Pinos, encabezado por David López, creen a nivel 

de dogma que luego del fin del ciclo reformista, podrán revivir el posicionamiento de Peña Nieto y poner 
el PRI en pie de guerra para la batalla por San Lázaro en 2015. No se sabe cómo, aunque tendrán mucho 
dinero para hacerlo gracias a la misma reforma hacendaria que hoy los apuñala. Pero para ello necesitan 
un diagnóstico preciso sobre el daño sufrido, porque el riesgo es que en lugar de revivirlo, tengamos un 

“Presidente Zombie” hasta el 2018: cree que está vivo, pero en realidad está muerto. 
La encuesta de Buendía&Laredo/El Universal refleja un daño en prácticamente todos los atributos de la 
imagen presidencial. Entre los electores independientes, panistas y mujeres se encuentra la principal caída. Por 

grado de estudios entre los que tienen primaria y preparatoria. Los ciudadanos encuestados afirman que lo 
peor que ha hecho en su primer año es la subida de impuestos, es decir la reforma fiscal con 11 por 
ciento de las menciones. En segunda instancia, empatados con 4 por ciento, la inseguridad, las reformas y la 
privatización de Pemex, que todavía no ocurre. En contrapartida, las acciones mejor calificadas son la 
reforma educativa y el apoyo a los damnificados de los huracanes “Ingrid” y “Manuel”. 
En el porcentaje, sin embargo, predomina la calificación de acciones negativas en el primer año del sexenio —
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63 por ciento— frente a las positivas —47 por ciento—. Pero los peores datos se avecinan: en apenas un año, 
Enrique Peña Nieto acumula el desgaste que tuvo Felipe Calderón en todo su sexenio. Al terminar el 
calderonismo, 59 de cada cien mexicanos pedían un cambio de rumbo para el país, y ahora quieren ese cambio 
de rumbo 61 de cada cien. 
Por último, los atributos personales del mexiquense también presentan un desplome gravísimo, especialmente 

en lo que más lo definía: su imagen de doer, un hombre que era capaz de hacer cosas, de cumplir sus 
promesas, sinónimo de eficiencia: entre mayo —50 por ciento— y noviembre —31 por ciento— hay una caída 
de 19 puntos porcentuales. Una caída semejante al rubro de “experiencia política”. Y en el de “cercanía a la 
gente” cayó solamente 13 puntos.  
¿Cómo van a recuperar la imagen de Peña Nieto?  

Ahora se entiende la actitud cool de su visita a Puebla en la semana anterior para inaugurar el Hospital General 
de Cholula: no es Moreno Valle quien necesita la alianza con el presidente, sino el alicaído Ejecutivo 

federal quien se apoyó en un gobernador bien calificado. Su estancia de 3 horas, saludador, es resultado 
de su necesidad de presentarse otra vez como cercano a la gente. 
Pero para el mexiquense lo peor está por venir: con una calificación reprobatoria del 50 por ciento, ¿en 
verdad cree que todavía tiene capital político para acometer la reforma energética? ¿Hasta dónde 
quiere caer? ¿Al 40, 35 por ciento de aprobación? ¿Cuánto puede durar así antes de que una chispa genere una 
crisis incontrolable?  
Peña Nieto ha entrado en una fase zombie: cree que está vivo cuando lleva tiempo en terapia intensiva. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/35564-pena-nieto-entra-en-
fase-zombie#ixzz2lBENhIt9   

 
 

 
 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
¿Engaño sindical? 

Los líderes magisteriales del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, el descreditado SNTE, han 
estado muy atareados en las últimas semanas. 
A través de sus diversos representantes de zona, tanto la sección 23 como la 51 han convocado a varios 
cientos de profesores jubilados con el único propósito de reintegrarlos a las redes del sometimiento y la 
manipulación en que los tuvieron inmersos mientras fueron trabajadores en activo. 
Por instrucciones precisas de los secretarios generales Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, 
esos líderes de zona han reunido a los pensionados para hablarles de las bondades de volverse a afiliar al 

sindicato, una perversa estrategia que trae línea desde el Comité Ejecutivo Nacional. 
Los voceros de Salgado Néstor y Barrera de la Rosa, por separado, citan a los jubilados en algún salón social o 
inmueble público para exponerles la situación del magisterio en el nuevo contexto nacional. 
Bien aleccionados por dirigentes de mayor nivel en la jerarquía de mando, esbozan un país en crisis para los 
maestros y describen a un gobierno federal -el del presidente Enrique Peña Nieto-encaminado a desaparecer 
prácticamente todos los beneficios logrados por el SNTE, dicen, en años y años de lucha sindical. 

Frente a los embates del nuevo gobierno, que ha pretendido dar el tiro de gracia con la reforma educativa, 
subrayan, es de prioridad que los maestros, los activos y los jubilados, se unifiquen para la defensa de sus 
derechos. 
Y qué mejor unificación, por supuesto, que aquella que pueda cristalizarse a través del SNTE. 
Este es el principal argumento de los personeros del sindicato para promover el retorno de los pensionados a 
sus filas. 
Juntos, afirman, tendrán la fuerza que requieren para conservar sus beneficios. 

Lo que no mencionan, por así convenir a sus intereses, es que la verdadera fortaleza que buscan es la del 

comité ejecutivo al que pertenecen. 
Y nada más. 
Los dirigentes creen que con un mayor número de agremiados, robustecidos en sus filas, podrán recuperar la 
capacidad negociadora que han perdido en este sexenio, principalmente a raíz de la aprehensión y el posterior 
encarcelamiento de la mentora a la que hoy desconocen: Elba Esther Gordillo Morales. 
Por eso hoy recurren a los jubilados.  

A los de Puebla y a los del resto del país. 
Sin embargo, aquí no concluye la historia. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/35564-pena-nieto-entra-en-fase-zombie#ixzz2lBENhIt9
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/35564-pena-nieto-entra-en-fase-zombie#ixzz2lBENhIt9


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 20 de Noviembre de 2013 

 
 

 21 

Ya encarrerados en su labor sindical, estos líderes ponen sobre la mesa una "propuesta" que ha hecho enfadar 
a los jubilados, una "sugerencia" que pareciera un burdo intento por tomarles el pelo...y de paso, sí, como en 
los tiempos que les cobraron cuotas sin informar nunca jamás el destino de las mismas, quitarles su dinero. 
Lo que quiere el SNTE es crear un fideicomiso financiado por los propios jubilados para obtener de ahí sus 
bonos anuales. 

Según los dirigentes, y así es como se lo han planteado a los pensionados, entre las variadas calamidades que 
el gobierno de Peña Nieto ha traído a los profesores se encuentra la inmediata desaparición del bono económico 
para jubilados, que oscila entre mil y dos mil pesos. 
Para resarcir el presunto agravio, agregan, es necesaria una bolsa convertida en fideicomiso, de la que puedan 
salir esos recursos sin complicaciones. 

Entonces cada maestro jubilado tendría que pagar 90 pesos mensuales a cambio de recibir tres mil pesos por 
año.  

¿Qué le parece? 
Desde luego que suena atractivo.  
Aportar mil ochenta pesos para recibir tres mil parece un buen negocio, a primera vista. 
Si usted es profesor en activo o pensionado, sabrá bien que los fideicomisos del SNTE rara vez han tenido un 
final feliz. 
Por razones desconocidas, pero por todos sospechadas, el dinero de fideicomisos pasados se ha desvanecido en 
el aire, y sin explicaciones de por medio. 

Ahí radica la inconformidad de los profesores. 
Entienden que el sindicato al que alguna vez pertenecieron los busque para recobrar la fortaleza. 
Pero no asimilan que, de nueva cuenta, intente venderles espejitos con el viejo cuento del beneficio colectivo. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Destino político/Leticia Montagner) 
 
Los partidos políticos triunfan o son destruidos por sus conductores. Cuando un partido político se viene abajo, 
no es el partido político quien tiene la culpa, sino el conductor. Juan Domingo Perón, político, militar y 

presidente argentino. 
SALE MBD DEL PT 
La noticia se esperaba. Una vez que el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) cuyo líder máximo es 
Andrés Manuel López Obrador, se registre el próximo año como partido político, el actual Senador de la 
Republica por el Partido del Trabajo, Manuel Bartlett Díaz, lo abandonará y se afilará al nuevo ente político. 
No deja de llamar la atención el cambio de membretes que ha hecho el ex gobernador poblano. Luego de 

pertenecer muchos años al Partido Revolucionario Institucional, lo abandona paulatinamente --¿O fue el PRI el 
que abandonó a don Manuel?-- y aun siendo priista aceptó la postulación por el PT.  

Ahora el diario político Intolerancia confirma la noticia de la salida del poblano. Pero las preguntas surgen: 
¿Abandonará el PRI don Manuel?, ¿seguirá siendo priista aunque esté en la militancia de MORENA?, ¿será 
expulsado por la Comisión de Honor y Justicia?, ¿seguirán las cosas como están en la actualidad? 
Sus más fieles seguidores señalan que Bartlett ha mantenido su línea del nacionalismo revolucionario desde sus 
épocas tricolores. Incluso él lo ha dicho en más de una ocasión: Los que han cambiado son el PRI y sus 

dirigentes. Lo decía desde la época de Roberto Madrazo. 
Con esa postura Bartlett marcará una línea de distanciamiento con el líder moral del perredismo, Cuauhtémoc 
Cárdenas, al que se menciona para volver a la dirigencia nacional, misma que ya confirmó Cárdenas Solórzano 
-si se lo piden-, previa modificación de estatutos que prohíben la reelección de los liderazgos.  
Le ha sido más fácil el acercamiento con López Obrador que con Cuauhtémoc, que al parecer no le perdona 
aquello de que se "cayó el sistema", que no fue caída, sino que se calló y de acuerdo a investigaciones 
periodísticas de la época en su momento ni siquiera fue mencionado el hecho, hasta un par de meses después 

de las elecciones de 1988. Una leyenda urbana electoral.  
Es notoria la asistencia de Bartlett a los eventos públicos de López Obrador, aunque en ocasiones ha sido 

abucheado. Los encuentros con Cárdenas han sido muy pocos. 
Tal parece que el destino de don Manuel es el nacionalismo revolucionario, representado más enérgicamente y 
con más arrastre del pueblo, de Andrés Manuel López Obrador. 
Interrogado al respecto en el desayuno celebrado en la Casona de la China Poblana, a fines de octubre, Bartlett 

se limitó a cerrar el ojo como respuesta tras señalar: "No me han invitado".  
REUNIÓN TRANSPARENTE 
Todo se encuentra listo para la realización del Primer Encuentro Nacional Mejores Prácticas de Transparencia 
para el jueves y viernes, donde está confirmada la presencia del presidente del Instituto Federal de Acceso a la 
Información, Gerardo Laveaga Rendón y destacados ponentes. 
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El lugar será en el Salón Barroco del Edificio Carolino de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla en el 
Centro Histórico. El jueves los trabajos inician a las 10 horas. 
Los organismos convocantes son la Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de Datos 
Personales del Estado de Puebla (CAIP), la Conferencia Mexicana para el Acceso a la Información Pública 
(COMAIP) y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP).  

La organización está a cargo de la comisionada de la CAIP, Mtra. Blanca Lilia Ibarra, en su calidad de 
Coordinadora Región Centro de la COMAIP. La idea es compartir las experiencias exitosas de los sujetos 
obligados, con la finalidad de proyectar sus buenas prácticas. Se ha invitado a los sujetos obligados, los 
comisionados de Transparencia y público en general, además de maestros y alumnos universitarios. 
Entre los asistentes que han garantizado su asistencia se encuentran, José Orlando Espinosa Rodríguez, 

presidente de la Conferencia Mexicana para el Acceso a la Información Pública; Javier Fregoso Sánchez, 
comisionado presidente de la CAIP; José Alfonso Esparza Ortiz, rector de la BUAP y el alcalde Eduardo Rivera 

Pérez. 
La inauguración de los trabajos estará a cargo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  
Las ponencias estarán a cargo de Salvador Olimpo Nava Gomar, magistrado del Tribunal Electoral del Poder de 
la Federación; Jorge Islas López, profesor de la Facultad de Derecho de la UNAM; Luis Raúl González Pérez, 
abogado General de la UNAM; María Marván Laborde, consejera del Instituto Federal Electoral; Juan Manuel 
Portal Martínez, auditor superior de la Federación y Jacqueline Peschard Mariscal, comisionada del IFAI. 
LIBRO REVOLUCIONARIO 

La presidente de la Comisión de Cultura de la Cámara de Senadores, Blanca Alcalá Ruiz, destacó la 
participación de los hermanos Serdán en la Revolución Mexicana, cuyos principios fueron de libertad y anti-
reeleccionistas. 
Al presentar el libro "Aquiles Serdán ¿sacrificio o asesinato? Filomena del Valle viuda de Serdán vs. el Estado 

Mexicano", dijo que la historia de México está asociada a los acontecimientos de justicia y la obtención de 
mayores libertades. 

Es el caso de la primera revolución social registrada en el siglo pasado, con el movimiento iniciado en Puebla, el 
18 de noviembre de 1910, en la casona marcada con el número 4 de la portería de Santa Clara, en la ciudad de 
Puebla, donde se desarrollaron una serie de acontecimientos que forman parte indisoluble del inicio de esta 
gesta heroica. 
En el auditorio Octavio Paz de la Cámara Alta, estuvo acompañada por el presidente nacional del PRI, César 
Camacho Quiroz; las senadoras Verónica Martínez Espinosa, Ivonne Álvarez García y Margarita Flores Sánchez, 
así como por los senadores Humberto Mayans Canabal, Manuel Cavazos Lerma, Enrique Burgos García y 

Ricardo Barroso Agramont. 
CASOS Y COSAS 
ES NECESARIO redoblar esfuerzos para acabar con el flagelo de los derechos humanos y a la dignidad de las 
personas, el delito de la trata de personas, aseguró la senadora de la República, Lucero Saldaña Pérez, en la 

inauguración del foro "Buenas prácticas internacionales contra la trata de personas". 
EN ZAPOTITLÁN, el diputado federal por el distrito XVI, Lisandro Campos Córdova, dio inicio a las obras para la 
pavimentación de la carretera que conecta a la comunidad de San Pedro Netitlán con La Estanzuela, en la que 

se invertirán 8.5 millones de pesos, logrados por el legislador poblano en la Cámara de Diputados 
LA SECRETARÍA de Desarrollo Social (Sedesol) reiteró el compromiso de establecer sistemas de monitoreo y 
evaluación para generar de manera efectiva, y no sólo en el discurso, una mejora continua de las políticas 
sociales, advirtió el subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación, el poblano Juan Carlos Lastiri Quirós 
en la entrega del Reconocimiento de Buenas Prácticas de Monitoreo y Evaluación de Programas Sociales 2012, 
por parte del Consejo Nacional para la Evaluación de la Política Social (Coneval). 

Le invito a escuchar de Lunes a Viernes de 6 a 9 de la mañana, la primera edición de ABC Noticias, por 1280 de 
AM. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 

 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 

 
Faltantes millonarios en la Policía Auxiliar y el ICATEP 
Auditorías de la firma KPMG practicadas a la Corporación Auxiliar de Policía de Protección Ciudadana en el 
periodo 2012-2013 evidencian deficiencias en sus procedimientos de facturación y cobranza.  

La firma detectó que las cuentas por cobrar irrecuperables por servicios prestados por la coloquialmente 
llamada Policía Auxiliar ascienden a 5 millones 219 mil 139 pesos.  
Además de la estimación monetaria, el despacho recomienda que la corporación reconozca en principio la 
estimación de las cuentas incobrables para luego analizar las causas que originaron tales saldos y establecer 
controles para hacer más eficiente la cobranza.  
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El documento, en poder de la Secretaría General de Gobierno y cuya copia tiene el reportero, está fechado el 
19 de septiembre de este año y corresponde a la matriz de seguimiento- observaciones no solventadas a las 
auditorías 2012-2013; en su carátula dice:  
"Se cuenta con la integración de cuentas de dudosa recuperación, conforme a lo acordado se remitirá a la 
autoridad competente (Secretaría de Finanzas) con base al Acta Segunda de Sesión Ordinaria de la Junta de 

Gobierno 2012, para trámite como créditos fiscales".  
La auditora refiere que esta situación se integró como "pendiente" en el Acta de Entrega del Contador Público 
Héctor Daniel Zaragoza Manrique quien hace más de un mes dejó el cargo de subdirector contable y financiero 
de la corporación.  
Según el documento, la Corporación proyecta la implementación y certificación del Sistema de Calidad basada 

en la Norma ISO 9001:2008 el cual incluye la certificación del Proceso de Venta del que forma parte el sub 
proceso de Facturación y Cobranza.  

Como quien dice, están buscando un borrón y cuenta nueva.  
*** 
Si así están las cosas en la Policía Auxiliar, en el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Puebla 
(ICATEP) no cantan tan mal las rancheras pues ahí hay un faltante superior a los 12 millones y medio de pesos 
correspondientes a remanentes de ejercicios anteriores.  
Le cuento.  
Humberto Alejandro López López, quien fuera el director administrativo del ICATEP abandonó el cargo hace 

más de un mes, sin que oficialmente se conozcan las causas, no obstante en el Adendum del acta de entrega 
recepción se señalan inconsistencias presupuestarias y un millonario faltante.  
En el documento fechado el pasado 6 de noviembre se establece que el sujeto que recibe esa dirección, Rodolfo 
Jiménez Morales, realizó una serie de observaciones sobre inconsistencias en los datos mensuales del cierre de 

la unidad de Capacitación (16 y Capyde) y de los estados de cuenta bancarios correspondientes al mes de 
octubre pasado.  

"(...) las cuentas bancarias de este instituto no son coincidentes con el cuadro que maneja y expone el C. 
Humberto Alejandro López López, en su punto cuatro de su anexo "Asuntos Pendientes Dirección 
Administrativa" de esta acta, y en el que refiere que queda pendiente la identificación del remanente de 
ejercicios anteriores, ya que a la presenta fecha se advierte un saldo de $12,765,509.35, por el concepto de 
remanentes de ejercicios anteriores", detalla el informe.  
"Esta inconsistencia a (sic) reflejado que se tenga que corregir ante los estados financieros reportados, ante la 
unidad de enlace de la coordinación de organismos descentralizados estatales de la Dirección General de 

Centros de Formación para el Trabajo, así mismo se advierte que las cifras presupuestales de la página de 
transparencia, en lo que corresponde al informe de ejecución presupuestal anual por capítulo y partida 2013, 
no reflejan la situación real del ICATEP, por lo que se deberá proceder a elaborarlos desde el inicio del ejercicio 
2013", expone en otra parte.  

Por cierto que Jiménez Morales tuvo un efímero paso por la dirección administrativa ya que actualmente el 
puesto es ocupado por José Manuel López Cobarrubias.  
Hasta el próximo miércoles.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3198850.htm 

 
(Rafael Micalco Méndez) 
 
Presupuesto 2014, retos para todos 
Más Presupuesto para Puebla 
Los diputados federales por Puebla votamos a favor del Presupuesto 2014, el cual avala el gasto público total 
de 4 billones 467 mil 225 millones de pesos, este monto es mayor en 8.8% respecto al Presupuesto de Egresos 
de la Federación (PEF) 2013 con este aumento, la economía de las familias mexicanas se verá fortalecida. Sin 

embargo, habrá que ser cuidadosos con la amenaza que representa el exceso en el abuso de la deuda. 
Hoy México enfrenta un panorama difícil, el gobierno de Peña Nieto se ha apostado por el endeudamiento y el 

aumento de impuestos como la manera de hacerse de recursos, es necesario advertir que estas prácticas 
gubernamentales han llevado al país a crisis recurrentes, Acción Nacional ha insistido en el gasto responsable y 
el uso eficiente de los recursos, ante esto habremos de estar vigilantes al actuar del gobierno federal. 
El presupuesto que tendrá Puebla será de 67 mil 700 millones de pesos, este presupuesto es acorde con lo 

esperado y con la coordinación entre Federación y estado esperamos ver frutos como los que hemos visto en 
Puebla en estos últimos años. 
El presupuesto federal contempla 3,313.8 para educación para universidades interculturales y subsidios a 
organismos descentralizados. Para cultura 130.4 que incluye la partida para ciudades patrimonio, institutos 
estatales de cultura, once proyectos municipales, así como un proyecto no gubernamental, el del museo 
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Amparo instalado en la capital.  
También el presupuesto 2014 muestra que habrá una inversión en el campo poblano por 621.7 millones y para 
los fondos del Ramo 33 se asignó un total de 3,044 millones de pesos, donde se tomaron en cuenta los 
proyectos municipales que los alcaldes nos han propuesto, menciono sólo algunos: la remodelación del Centro 
Histórico y Cultural de Acatzingo, la construcción de Casa de Cultura en Metlaltoyuca, la edificación de la Casa 

de Cultura en Vicente Guerrero y la cimentación del Foro Cultural en Ocoyucan. 
En lo que respecta a proyectos de infraestructura social se designaron 344 millones. Algunos de los proyectos 
que se realizarán son: para el municipio de Tepexi de Rodríguez construir una cancha multiusos, Ajalpan 
contará con parques, Tecomatlán con una villa estudiantil. También se contará con más Unidades Deportivas en 
Teziutlán, Zapotitlán e Izúcar de Matamoros. En la capital poblana se llevará a cabo el proyecto de desarrollo 

turístico ferroviario del Museo del Ferrocarril-Cholula, se cimentará un miniestadio de beisbol en Chapulco y 
Puebla contará con una Alberca olímpica. 

Así pues, con tal aprobación presupuestaria se fortalecerá la calidad en los servicios de salud, el Seguro Popular 
se verá beneficiado con un incremento del 4.3%. Este rubro recibirá 215.7 millones, lo que traerá consigo 
abastecimiento de medicamentos y más personal médico; así como la creación de más hospitales, una mejor 
atención de la salud. 
Se trata de un presupuesto que genera retos para el próximo año, la coordinación entre niveles de gobierno 
será indispensable para conjuntar esfuerzos y potenciar los beneficios del gasto público, será un reto para el 
gobierno federal para enfrentar un panorama económico que se ha venido enturbiando desde el arranque de la 

administración, será para nosotros, los diputados, un reto para vigilar la correcta aplicación de los recursos. Y 
sin duda será un reto para todos y lograr hacer más con menos, evitar a toda costa la deuda que nos paralice y 
logremos impulsarnos como nación. 
*Presidente estatal del PAN. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3198851.htm 
 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Alfonso Esparza, Gali Fayad y Enrique Agüera, complicidad inocultable 
Me invitaron un café a uno de esos negocios que conforman grandes cadenas. Agradecí el gesto negándome a 
ir. Me insistieron: "Te avientas un té; más que nada es para que conozcas parte de las propiedades del 
flamante Rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, y si quieres tomar nota, te platicamos la red de 
complicidades que ha tejido y que desemboca con miembros prominentes de familias israelitas". 

Ya no me pude rehusar. 
Disfruté la bebida y más los comentarios de mis fuentes informativas. Sin embargo, en esta ocasión, no voy a 

centrarme en la figura de Esparza, sino también en Antonio Gali Fayad y Enrique Agüera Ibáñez. Los negocios 
del ex Secretario General de la Benemérita merecen espacio aparte. 
Después de analizar la serie de investigaciones que se están haciendo en torno a ex funcionarios, 
principalmente del sexenio anterior, cabe preguntar: ¿Por qué nada más Alfredo Arango, Jesús Macip Zúñiga, 

Javier García Ramírez, Manuel Beristáin Gómez?, con el pobre argumento de que sus cuentas fueron apartadas 
ex profeso. 
¿Y Antonio Gali Fayad, Alcalde Electo de Puebla?... Pesa sobre sus hombros la acusación por enriquecimiento 
ilícito, denuncia levantada por el ex líder nacional del PAN, Manuel Espino Barrientos, en la Procuraduría de 
Puebla y en la Procuraduría General de la República. 
Gali pasea por las calles de la ciudad; anda en bicicleta en compañía de su séquito dizque como parte de un 
programa bicicletero que entrará en funciones durante su gestión; va a fiestas y hace gala de sus dotes de 

cantante frustrado; no se avergüenza de sus puentes, siendo Secretario de Infraestructura, que se 
derrumbaron; tampoco de haber construido obras en propiedades que no pertenecen al gobierno estatal, sino a 

particulares. 
¿Qué pasó con Enrique Agüera Ibáñez después de esos programas en TELEVISA siendo exhibido por Denise 
Maerker en su cúmulo de propiedades? 
Dio la impresión que el ex Rector de la BUAP aprovechó el escenario para acercarse al Gobernador panista 
Rafael Moreno Rosas, adularlo y ofrecerle cualquier servicio a cambio de no ser molestado. La interpretación a 

su actuar durante la campaña política indica que se dejó ganar la Presidencia Municipal de Puebla por Gali, sin 
quejarse, sin hacer escándalo, aceptando sin tapujos el fracaso. Resultado: No aparece todavía por los corrillos 
políticos; pareciera que anda escondido para que el pasado reciente se olvide y no sea molestado. 
Hay un pero: Los señalamientos que recibió ahí siguen; no serán soslayados, a pesar de su prestigio académico 
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ganado en la BUAP y que irónicamente se convirtió en una pesadilla, al grado que sus panegiristas terminaron 
repudiándolo de manera lastimosa. 
Hay que agregar que, por mucho que Alfonso Esparza, su relevo, esté adoptando el papel de antiagüerista, 
nadie se la cree. Las complicidades están a la vista. Fue Tesorero en la máxima casa de estudios, manejó los 
dineros, hombre de la confianza de Agüera y el elegido para sucederlo después de ocupar la Secretaría 

General. 
Hoy, Esparza recibe a Tony Gali; está entregado a Moreno Rosas; tiene a Melquiades Morales Flores como 
Presidente de la Fundación Colosio. Alfonso es más papista que el Papa. 
Es la feria de complicidades que no pasa inadvertida. 
La BUAP está entregada al gobierno de Rafael Moreno Rosas para desgracia de los estudiantes y del 

academismo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-20/reflexiones 

 
 
(Premio Pinocho/Geppetto) 
 
¿A dónde vamos a parar? 
Es una frase cualquiera. 
Pero también el título de una canción de Marco Antonio Solís, “El Buki”, que escuchaba insistentemente Manuel 

Beristáin Gómez, preocupado por su travesía como Delegado de la CONAGUA. 
Parecía que la estrofa ya se le había olvidado; sin embargo, bastó que el nuevo mandamás de la dependencia, 
Germán Sierra Sánchez, desempolvara expedientes, para percatarse que el ex funcionario panista está 
involucrado como uno de los grandes corruptos. 

Beristáin anda de fuga; quizá por el extranjero en algún país donde no haya convenios de extradición con 
México. Es la única forma que le dará tranquilidad para poder gastar el dinero que birló por comisiones y omitir 

pagos millonarios a empresas. 
Manuel Beristáin Gómez siempre aseguró que trabajaba con seriedad y pulcritud; la realidad dicta lo contrario, 
por lo tanto, el militante del PAN gana con honores el PREMIO PINOCHO Y SU CORCHOLATA DE PATO 
PASCUAL, POR MENTIROSO. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-20/premio-pinocho 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Alianza Josefina, Oliva, Cordero contra Madero 

En busca de un acuerdo político se lanzaron ya los grupos internos en el Partido Acción Nacional, cuyo 
propósito es dejar solo al alcahuete de las reformas de Enrique Peña Nieto: Gustavo Madero. 
Entre Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero empezaron los acercamientos, los diálogos, para proponer ir 
juntos de cara a la elección del nuevo dirigente del partido en marzo del 2014. 
El alcalde poblano, Eduardo Rivera Pérez, forma parte de aquellos panistas que pretenden alejar del poder 
presidencial al PAN y ubicarlo en la órbita de una oposición real. 
La semana pasada, incluso se reunió con Juan Manuel Oliva, ex gobernador de Guanajuato, y quien también 

pretende la candidatura a la presidencia del CEN blanquiazul. 
Oliva también cree es factible alcanzar acuerdos con Vázquez Mota y Ernesto Cordero para dejar solo a Madero. 
El maderismo está confiado en el proceso de elección abierta, pues Gustavo renunciaría cuando se lance la 
convocatoria, lo que sería hasta febrero, tiempo ideal para consolidar una estructura respaldada por 
gobernadores, incluso priistas, y legisladores federales. 
Según sus cuentas, en 29 de las 32 entidades del país se respaldaría su reelección. Dispone de la mayoría de la 

bancada panista en la Cámara de Diputados y se afirma que ya tiene el apoyo de 20 de los 26 senadores que 
llegaron a cobijar a Cordero. 
Sin esta estructura, Vázquez Mota, Cordero y Oliva impulsarían una candidatura común para enfrentar al 
peñismo de Madero. Es cierto, entre Josefina y Ernesto hay diferencias desde la candidatura presidencial del 
2012, pero ahora un enemigo los une: Gustavo Madero. 
Esta alianza no es una buena noticia para el peñismo -que busca alentar las coaliciones solo desde el ejercicio 
del poder- y mucho para el gobernador Rafael Moreno Valle, quien respalda ya las aspiraciones de Madero para 

continuar en la tónica colaboracionista con el régimen priista. 
Connotados personajes del poder poblano operan en esta lógica a espaldas del gobernador. 
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11308&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Gobierno, también es víctima de inseguridad 
Mientras en el discurso oficial se niega obsesivamente que Puebla se ha convertido en un paraíso para la 

delincuencia, en los hechos, ni siquiera el gobierno del estado se escapa de la insoportable inseguridad. 
El 15 de agosto pasado fue robada una camioneta Nissan tipo Pick-Up asignada a la Dirección General de 
Operación Escolar de la Secretaría de Educación Pública poblana. 
Los hechos quedaron asentados en la averiguación previa AP-2597/2013/RVPUE. 

La denuncia fue presentada ante la agencia del ministerio público especializada en robo de vehículos por 
Enrique Sánchez Rosas, trabajador de la dependencia y responsable directo del uso de la camioneta. 
Según la relación de hechos, la unidad oficial, modelo 2006, color blanco, con placas SF76089 fue robada a 

plena luz del día cerca de las 17:30 horas en la 23 Poniente, justo frente a las oficinas del CAPCEE a donde el 
funcionario público acudía a una reunión de trabajo. 
¿Cómo la ve? 
Es algo así como la historia del cazador cazado. 
Más allá que estos hechos echen por tierra el optimista discurso oficial, este robo es un mensaje claro a las 
autoridades: nadie está a salvo de la delincuencia, ni siquiera el propio gobierno, el que en teoría todo lo puede 
y que se encarga en el papel de cuidarnos a todos. 

A los ladrones no les importó que se tratara de un auto oficial, perfectamente identificado y rotulado con los 
logos y tipografía del gobierno del estado de Puebla y de la Secretaría de Educación Pública. 
Al contrario, pareciera que se trató de un reto más para demostrar que en esta lucha por demostrar quién 

puede más, son los delincuentes quienes llevan una enorme ventaja. 
Lo dicho, en Puebla sí pasan cosas. 
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Otro mensaje a García Almaguer 
“#OpAgusta 
Segundo comunicado para el burócrata soberbio 
Marcelo Eugenio García Almaguer 
Segunda lección de humildad. 
En días pasados comentaste que no podemos acceder a las facturas en los portales de gobierno del estado de 
Puebla. 

Pues aquí te dejamos la factura de la camioneta Patriot 2014 recientemente adquirida, para que veas que no 
sabes lo que dices, o si lo sabes, pero no eres capaz de reconocer que ustedes son novatos para resguardar 
información”. 
http://anonymousdelivers.us/90428 
El conocimiento es libre 

Somos Anonymous 

Somos Legión 
No perdonamos 
No olvidamos 
¡Espéranos!” 

http://anonymousdelivers.us/90428
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11309&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Los Amador y la Mierda Varia 
Muy enojados y muy activos en las redes sociales, algunos familiares de Alberto Amador Leal (y de sus sobrinos 
Carlos y Omar Martínez Amador) se dedicaron este martes a rebatir mi columna dedicada al caciquismo con 
rostro de política social. 
Escribí "rebatir". 

Es un exceso. 
Más bien lanzaron mierda varia sobre el quintacolumnista. 
No podía ser de otra manera. 
Ante la falta de argumentos, nada como la ofensa y el vituperio. 
En aras de respetar su derecho de réplica reproduzco a continuación algunos de sus mensajes. 
Al final de mi columna, Braulio Ignacio Amador Leal, hermano de Alberto Amador, escribió en tono de deslinde: 

"La familia Amador la conformamos más de 100 integrantes, si a dos les va bien por sus relaciones con el poder, 
no es para generalizar, no combinen las manzanas con los capulines para decirlo en términos serranos". 
Guillén Amador Valdez, sobrino de Alberto, se limitó a decir: "que weba". 
En Twitter, Josué Amador (@jwamador) escupió desde Rotterdam, Holanda: "Lamentable que haya gente que 
aún lea a una pirujilla del 'periodismo' que sólo edita la realidad para su propio beneficio". 
Y eso que me limité a escribir unas cuantas líneas y no abundé sobre temas aun más fangosos. 
Por fortuna hubo también otras voces. 

Vea el lector: 

El exitoso empresario Ernesto Renero (@GaErReSu) se sinceró: "Mario mis felicitaciones por tu texto y mi 
solidaridad como estoy seguro de muchos Huauchinanguenses , hartos de estos individuos". 
El talentoso Víctor Florencio Ramírez Cabrera (@victorram7) dio nuevas luces: "Excelente texto de @QuintaMam 
sobre los únicos que pavimentan una misma calle cuatro veces en un año". 
Y Jorge A. Granados escribió en Facebook: "Imagína si vas municipio por municipio, el modus vivendi de muchas 
familias de caciques!!! El lastre de los municipios". 

Algo quedó en claro: los Amador están severamente enojados. 
Los Lectores y la Poniatowska. No entiendo el criterio de los jurados del Premio Cervantes. 
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Y menos aun cuando en la balanza estaba el candidato natural: Fernando del Paso. 
Me gustan algunos libros de Elena Poniatowska, sobre todo los de crónicas. 
Sus estampas de las costureras luego del sismo de 1985 son abrumadoras. 
Su novela "Tinísima", que tiene a la fotógrafa Tina Modotti como personaje central, no tiene pierde. 
Pero toda la obra de la escritora nada tiene que hacer frente a una sola novela de Del Paso. 

Una sola. Y ésta puede ser Palinuro de México, José Trigo o Noticias del Imperio. 
Algo vieron los jurados para otorgar este premio: algo que los lectores de ambos escritores no vimos. 
Por cierto: el feroz retrato que de ella hizo el escritor Enrique Serna en una de sus excelentes novelas está más 
vigente que nunca. 
Palmira Jackson se comió a la Poniatowska. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6456 
 

(Pájaros en el  Alambre) 

 
Hoy a las 12:30 horas en el Zócalo de Puebla, el  Sistema de Urgencias Médicas Avanzadas (SUMA) estará 
informando a la ciudadanía sobre los factores preventivos de accidentes de tránsito, todo con motivo de la 
conmemoración del ‘Día Internacional de Víctimas de Accidentes de Tránsito’. 
Y ya que estamos hablando de estos accidentes, al parecer el programa 'Monitor Vial' ha dado buenos 
resultados, pues la mayoría de los automovilistas que conducían a exceso de velocidad ya ‘le están bajando’ 
porque a sus hogares les están llegando las multas luego de ser captados en diferentes vías por la llamada 'Foto 

Infracción'. 
Quien hizo público que ya va a conducir de manera moderada es el diputado electo del PAN, Pablo Montiel 
Solana. Hace algunos días publicó en su muro de Facebook que había recibido una infracción por casi mil pesos, 

los cuales ya pagó aunque se topó con la mera burocracia, pues el fuero y sus bondades aún no entran en vigor. 
Y una vez más el diputado priista Gerardo Mejía Ramírez se quiso hacer el chistoso y el protagonista, pues le 
mintió a la prensa que ya tenía en su poder los estudios que hicieron cuatro prestigiadas universidades y que 

servirán para solucionar el conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula. No cabe duda que ya se hizo 
adicto a los reflectores. 
Por cierto, los pájaros nos preguntan si sabemos quién es el diputado local que está muy pero muy enamorado 
de su secretaria, a la cual lleva de arriba para abajo, va al cine con ella, al parque, como unos recién 
enamorados. No lo sabemos pero lo vamos a investigar. 
Y vaya que este fin de semana se atiborró el Parque Lineal y el Jardín del Arte. Las modificaciones hechas por el 
Gobierno del estado han servicio para consolidar este espacio donde las familias pueden convivir y divertirse. 

Pero hay más, en esta zona ya se construye un área de mini golf. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6454 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Peña, un presidente que se mimetiza 
En el ejercicio del poder no hay lugar para improvisaciones, como tampoco coincidencias en la política. Cada 
una de las decisiones que se toman en esos ámbitos tiene que ver con propósitos ulteriores para alcanzar 
metas específicas como a continuación se describe. 

El aserto deviene de la publicación anticipada de una imagen que le dio la vuelta al país en segundos con un 
presidente eufórico con brazos en alto, acompañado de colaboradores cercanos y su esposa frente un televisor 
con botana de por medio en donde era proyectado el partido de fútbol entre México y Nueva Zelanda. 
La imagen borró de la esfera mediática la gira de trabajo que había emprendido ese día, miércoles 13 de 
noviembre por Puebla para poner en marcha el funcionamiento de infraestructura hospitalaria. El tema en la 
agenda era si el seleccionado nacional podía obtener un pase a la copa del mundo en Brasil, en 2014. 

La idea del poderoso por mimetizarse con esa masa amorfa volcada al deporte nacional es obvia en medio de 

un contexto amplio, pero coyuntural. En menos de dos semanas Enrique Peña Nieto habrá cumplido el primer 
año de gestión. 
Llega a esa fecha con una de las peores calificaciones desde que arrancó su Presidencia. 
De acuerdo con la más reciente medición publicada la víspera por El Universal, la popularidad del priista que 
superó en las urnas al izquierdista Andrés Manuel López Obrador y a la panista Josefina Vázquez Mota, ha 
bajado en forma notable: de 56 en febrero ahora queda en 50 por ciento de aprobación. 
Aunque los números no son nada positivos importa contrastar dos momentos. El 22 de octubre en una Cumbre 
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de Negocios en Guadalajara el Presidente dijo: “No hemos venido trabajando para estar bien en las encuestas 
ni bien medidos en la popularidad, todo cambio enfrenta resistencias, soy el primero en reconocer y asumir que 
México necesitaba estas transformaciones”. 
Y luego vino la publicación masiva de la imagen del mandatario como el mexicano promedio la tarde de ese 
mediodía. Se trata de una estrategia que parece buscar evitar una caída todavía más pronunciada en los 

niveles de aprobación, ya de por sí inquietantes porque suceden en momentos en que aún debía tener vigente 
el bono democrático con el que llegó al poder apenas hace un año. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UoyTx9LTwbA 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
La prisa por las reformas pendientes 
La prisa que ahora muestran el gobierno de Enrique Peña Nieto y los legisladores del PRI por sacar 
este año la Reforma Energética y la Reforma Electoral, sin duda se debe a que ya calculan que sus dos 
principales aliados del PAN y PRD en el Pacto por México difícilmente se mantendrán al frente de sus 
respectivos partidos en el 2014. 
Aunque las posibilidades de reelección de Gustavo Madero Muñoz en la presidencia del CEN de Acción 

Nacional no son pocas, tampoco son seguras, sobre todo mientras sigan develándose actos de corrupción o 
de tráfico de influencias de algunos de sus principales colaboradores y adeptos, como el coordinador de la 
fracción panista en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villareal García. 

Madero ya declaró hace unos días que si se decide a participar por un nuevo periodo como dirigente 
nacional, pedirá licencia una vez que se emita la convocatoria respectiva, con el propósito de ofrecer 
piso parejo a los demás aspirantes y condiciones de equidad durante el proceso. 
La gestión de Gustavo Madero concluye el 4 de diciembre, y entre sus probables contendientes figuran la 

excandidata presidencial Josefina Vázquez Mota, el senador Ernesto Cordero Arroyo, el exgobernador de 
Guanajuato Juan Manuel Oliva, y el senador Juan Carlos Romero Hicks. 
Esta lista —¿o será tonta?— puede crecer, pero también reducirse a tres candidatos si los yunquistas —
como parece— terminan sumándose a Vázquez Mota, extitular de Desarrollo Social y de Educación Pública 
durante los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón. 
En las filas perredistas, el reemplazo de Jesús Zambrano se da como un hecho, así como la modificación 

de los estatutos de este partido —que se realizaría durante el XV Congreso Nacional que este jueves arrancará 
en Oaxtepec, Morelos— para permitir la reelección de su fundador, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. 
Frente al desgaste que han sufrido “Los Chuchos” en la dirigencia nacional del PRD —que obtuvieron en 
2008—, la falta de un líder que aglutine o sume a las diferentes tribus perredistas, y el inminente 

registro del partido de Andrés Manuel López Obrador, Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), la 
figura de Cuauhtémoc Cárdenas surge como el asidero de las fuerzas izquierdas. 
Cuauhtémoc no sólo es percibido dentro del PRD como un dirigente tolerante y de consenso, sino 

como la única figura que garantizaría que este partido no se desfonde, política ni electoralmente, con la 
incursión de Morena en la arena comicial. 
Si el Pacto por México subsistirá el próximo año, después de que el Congreso de la Unión vote la Reforma 
Energética y la Reforma Electoral, es algo todavía incierto. De lo que sí estoy seguro es de que el gobierno 
de Peña Nieto tendrá más complicaciones para sacar adelante sus acuerdos si, en lugar de Gustavo 
Madero, ahora tiene que negociar con Josefina Vázquez Mota o Ernesto Cordero, o con Cuauhtémoc 
Cárdenas en vez de Jesús Zambrano. 

Los tres mantienen posiciones más duras y críticas. Los panistas quieren pintar su raya, desmarcarse del 
PRI y aprovechar los agravios del Pacto para reposicionarse con miras a las elecciones intermedias de 
2015. 

Con Cuauhtémoc Cárdenas el gobierno peñista mantiene mejores relaciones, pero podrían tensarse y 
hasta fracturarse si el fundador del PRD insiste en impulsar una consulta pública para que sean los 
ciudadanos, y no sólo los congresistas, quienes aprueben o rechacen la Reforma Energética planteada por el 

presidente de la República. 
De ahí la prisa que hoy muestran los coordinadores del PRI en la Cámara de Diputados y el Senado, así 
como del gobierno federal, por dictaminar las iniciativas de Reforma Electoral y Reforma Energética, 
para que queden aprobadas antes de que concluya el año y antes de que los dirigentes del PAN y el PRD 
sean reemplazados por otros menos sumisos que los actuales. 
*** 
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Además del presidente con licencia de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, hay otros dos 
candidatos para reemplazar a Julio César Lorenzini Rangel en la Secretaría de Desarrollo Rural, 
Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial del estado. 
Uno es el que este martes adelantó el periódico Central: el exdiputado federal y excandidato a gobernador de 
Hidalgo, su estado natal, Francisco Xavier Berganza Escorza, quien ha sido miembro del PAN, el PRI y 

Convergencia. Actualmente milita en el Panal. 
Este excantante que en la década de los ochenta fue famoso por sus canciones románticas y por haberse 
hecho novio de Lucerito ha estado involucrado en líos legales por acusaciones de secuestro, por las 
cuales incluso estuvo desaparecido más de tres años. 
El otro candidato es el actual diputado local del PVEM, Elías Abaid Kuri, yerno del presidente municipal 

electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad. 
Abaid Kuri, quien tampoco es poblano, estuvo a punto de ser dirigente estatal del partido Verde, pero por 

su parentesco con Gali Fayad esta posibilidad se canceló el 8 de enero de este año, por presiones de 
algunos dirigentes priístas, previo a la coalición que el PRI y el PVEM sellaron para los comicios locales de 
julio pasado. 
*** 
El pasado fin de semana se llevó a cabo en la George Washington University el Seminario de Comunicación 
Política y Campañas, “Estrategias para ganar y gobernar – Opinión Pública”. 
El evento reunió expositores, profesores, renombrados políticos y consultores, tanto de Estados 

Unidos, como de América Latina.  Entre ellos estuvo el ex presidente de República Dominicana, Leonel 
Fernández, así como el consultor Ralph Morphy con más de 600 campañas políticas en su haber. 
Hubo dos expositores mexicanos: Ivonne Ortega, secretaria general del CEN del PRI y Margarita Zavala, ex 
primera dama de México. 

Entre los poblanos que asistieron al Seminario figuran el consejero presidente del IEE, Armando 
Guerrero Ramírez; el diputados electo Sergio Salomón Céspedes Peregrina; el presidente municipal 

saliente de Tehuacán Eliseo Lezama; la regidora Sandra Montalvo y su esposo el priísta Jorge Ruiz 
Romero; el ex coordinador de Comunicación Social del ayuntamiento de Puebla, Ignacio Dávila Mora; 
y Alejandro Suárez, del despacho Grupo Imanagers. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
La CAIP vale para pura m… 
¿Opacidad o abuso de poder? ¿Ejercicio de poder o capricho? ¿Chisme o crítica constructiva? 

¿Ocultamiento de la información pública o de los excesos de gastos? ¿Interés de la sociedad o 
interés de grupos de poder? A final de cuentas qué es ¿Cómo debemos interpretar la insistencia del 

gobierno de Rafael Moreno Valle de ocultar el bendito costo del o los helicópteros Augusta que 
estrenó recién iniciada su gestión? 
La Comisión  para el Acceso a la Información Pública (CAIP) es un organismo al servicio del poder ejecutivo del 
Estado. Sin duda que de una u otra manera oculta la información que le conviene esconder al gobernador en 
turno y para ello utiliza una serie de argucias de todo tipo a fin de dar a conocer sólo lo que le conviene o lo 

que le da la gana. 
La CAIP es un organismo sin razón de ser, pues a final de cuentas en nada a transformado el comportamiento 
de los políticos y los gobernantes quienes tienen bajo su control el gasto público.  
Su aportación a la democracia en nula y de paso, se convierte en rebatinga de quienes utilizan la transparencia 
y la rendición de cuentas como un modo de vida y un espacio de acomodo chambista. 
Claro, existen sus dignas excepciones como el caso de la comisionada Blanca Lilia Ibarra, pero esa es otra 
historia. Por lo demás, la CAIP no es más que la fachada de una agencia de cómodos empleos al servicio del 

Poder Ejecutivo. Esa es la realidad. 
La Comisión para el Acceso a la Información Pública en Puebla es incolora, insípida y prácticamente inexistente 

para los fines que fue creada. Y no sólo por la manipulación y control que ejerce el Ejecutivo, sino por la falta 
de interés de los ciudadanos para saber en qué y por qué gastan los gobernantes. 
La verdad es que a los poblanos de a pie, lo que menos les interesa es el costo de los mentados helicópteros, 
los pagos por el Centro Integral de Servicios y todo lo demás en lo que nuestro gobernador, se ha dado vuelo 

para embellecer la ciudad y su zona conurbada según dice y claro,  sin pedir un solo peso prestado. 
La mayoría de los ciudadanos que solicitan la información pública son periodistas y la minoría investigadores. 
Los demás, ni saben cómo solicitar la información ni los trámites a realizar y ni siquiera saben qué es la CAIP y 
menos aun que significan esas siglas y ni la ubicación de sus cómodas oficinas. 
A la gente la CAIP y los Augusta le valen pura ma…ceta. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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El Verdgo 
Eso de la mochada de los gobernadores y los alcaldes… y los rectores, con los diputados federales para que les 
aprueben más dinero de sus presupuestos no es nuevo, ni secreto, ni criticable. El Verdugo dice: el problema 
es que los panistas se excedieron en los porcentajes. 
Gracias. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-19/la-caip-vale-para-pura-m 

 
(Alquimia de Poder/Ruby Soriano) 

 
La Puebla de las transparencias 

Ni los paladines de la verdad, ni las piedras filosofales que se colocan como emblemas vergonzosos 
en la rendición de cuentas, han podido con la resistencia, la negación y el “oscurantismo” que se 
empeñan en resguardar con absoluto recelo, gobiernos y gobernantes. 
Se vale de todo, tal vez, soslayar de vez en diario el derecho a la información para priorizar el carpetazo de 

esos asuntos que pueden significar la apertura de las tenebrosas cajas de pandora. 
De cómplices y compinches podemos dar detalles, sobre todo cuando se trata de ir contra la transparencia. 
A la par de los rimbombantes anuncios que visten y engalanan a las grandes capitales ávidas de poder, 
deberían despejarse todas esas dudas y suspicacias que surgen a la sazón de emblemas casi “monárquicos”, 
que se empeñan en actuar como las viejas dictaduras. 
El derroche y la personificación real de los egos, vulnera cualquier intento ciudadano de ejercer su pleno 
derecho a saber cómo, cuándo y cuánto se gastan estos gobiernos en los rimbombantes proyectos, uno que 

otro avioncito o Augusta, los guadarropas neoyorquinos y esos gastos superfluos que bien parecieran pasar 
desapercibidos con las faraónicas acciones, pero que nos despiertan dudas, interrogantes y hasta una que otra 

sospecha. 
De los negocios, negocitos, compras de lujo, chanchullos y todo lo que se acumule, podemos dar cuenta en 
sexenios que parecieran estar de vuelta y no pertenecer al pasado reciente. 
Ahora resulta, que hasta los gobernantes electos nos dan con la puerta en la nariz por andar de preguntones. 
Así es, estos señores nos dicen que “se reservan la información de sus gastos de campaña”. 

Más teatro guiñol no se puede pedir, cuando está más que entendido que algunos de los hoy triunfadores, 
gastaron carretadas de dinero en especie y propaganda con tal de comprar cualquier inquieta conciencia. 
A propósito del próximo Encuentro Nacional “Mejores Prácticas de Transparencia” que se realizará en Puebla los 
próximos 20 y 21 de noviembre, conviene hacer la reflexión paradójica de la llamada transparencia acotada 
que hoy registra Puebla. 
¿Quiénes serán los personajes políticos que asistirán a tan valioso acto?.....No es nada difícil adivinar, pues de 

las simulaciones varios son unos verdaderos expertos. 
La transparencia es el talón de Aquiles para esos gobiernos que se empeñan en vulnerar el derecho a la 

información, bajo la premisa de una privacidad “conveniente” y a modo a las conveniencias personales y de 
poder. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-19/la-puebla-de-las-transparencias 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
De mafias, juntas auxiliares y peores cosas 
De la mafia del transporte a la mafia de los registradores públicos. De la cloaca de los agentes de 
Vialidad estatal a las mañas de enfermeros y médicos de algunos hospitales como el de Tehuacán, es el 
turno ahora de los presidentes de las juntas auxiliares, auténticos virreyes que actúan sin reglas, sin 

controles y por lo mismo, en completa impunidad. 

Será este miércoles cuando por fin se presente al pleno, para ser dictaminada y posteriormente votada, 
la iniciativa legislativa que transformará por primera vez en la historia el régimen legal de esas 
demarcaciones que se han convertido en intocables, e insufribles, ínsulas de poder para beneficio de unos 
cuantos. 
Los grupos parlamentarios del PAN, Panal, MC, PT y PRD parecen haber llegado ya a un principio de 

acuerdo para reformar la Ley Orgánica Municipal y convertir a las juntas auxiliares en una especie de órganos 
desconcentrados del ayuntamiento de Puebla, con derechos, por supuesto, pero sobre todo obligaciones, 
como el hecho de que sus titulares tengan que rendir cuentas ante los órganos de fiscalización del estado de 
los recursos públicos que ejercen a lo largo del trienio, algo tan trascendente como inédito. 
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Como ya le adelantaba hace algunos días, el actual modelo de las juntas –que tienen su origen en el artículo 33 
de la citada ley del 24 de noviembre de 1917- ya resulta anacrónico y escasamente funcional para los 
tiempos que se viven. 
Por eso, el Congreso local definirá su naturaleza jurídica, regulará la asignación de 
presupuestos, normará derechos y obligaciones en materia de seguridad pública y sobre todo, les quitará el 

Registro Civil, eterna fuente de corrupción y pretexto para cometer toda clase de arbitrariedades en función 
de filias y fobias por parte de los ediles subalternos. 
Pero lo más importante: la modernización del sistema de juntas auxiliares del municipio capitalino –que no 
desaparecen sino sólo se transforman- forma parte de un diseño global gubernamental que busca corregir 
lo que históricamente ha funcionado mal y “limpiar” aquellas entidades u organismos que han hecho de la 

corrupción un modelo orgánico de subsistencia. 
Hasta el momento, el gobierno de Rafael Moreno Valle ha enfocado sus baterías en la Secretaría del 

Transporte, el área médica de la Secretaría de Salud, el Instituto Registral y Catastral y la Dirección de 
Vialidad Estatal, prototipos del uso y abuso del poder junto con la mafia de los notarios públicos, 
expediente aún inconcluso. 
Toca el turno al poder Legislativo, con el delicado tema de las juntas auxiliares, que aunque se resisten al 
cambio, a partir de hoy deberán empezar a ajustarse a un nuevo modelo político y jurídico, por salud de los 
poblanos. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Senadores ganarán 2.7 mdp al año 

En este país lleno de desigualdades la clase política representa una verdadera vergüenza para millones de 
mexicanos que apenas viven con el salario mínimo o que sólo tienen para medio comer todos los días.  
Y es que de acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación del 2014 se estipulo que cada senador de 
la República tendrá una percepción anual de 2 millones 713 mil pesos. 
 Aunque también se hizo el cálculo de los impuestos que deben cubrir y la percepción neta los senadores 

poblanos Blanca Alcalá (PRI), Lucero Saldaña (PRI), Miguel Barbosa (PRD), Manuel Bartlett (PT) y Javier Lozano 
Alarcón (PAN) será de 1 millón 982 mil pesos.  
Todo ese dinero saldrá de los impuestos de millones de mexicanos que tendrán que aportar sus recursos para 
pagar una vida llena de lujos a los senadores. Y es que cada día del 2014 los cinco senadores poblanos ganarán 
5 mil 432 pesos.  
Y esa cantidad resulta indignante si se compara con los 61 pesos con 38 centavos del salario mínimo que se 

paga actualmente a miles de poblanos y cuyo ajuste para el 2014 será irrisorio.  
Con el salario mínimo apenas se podría alcanzar la ridícula cantidad de 22 mil pesos anuales. Y eso sin 

descontar los impuestos que se pagan.   
 Faltan palabras para describir la desigualdad entre la clase gobernante que vive como ricos y los millones de 
poblanos que viven hundidos en la pobreza y marginación.  
Así que el aumento en los impuestos, la falta de empleo, la crisis son palabras desconocidas para los senadores 
poblanos.  

Ellos son afortunados por ser parte de la clase privilegiada del país y vivirán por los menos otros tres años con 
sus mega-salarios a costa de millones de pobres.  
**      **      **  
El pasado 14 de noviembre en esta columna se publicó la colaboración titulada “El ecologista que mata 
animales” y en ella se documentó la incongruencia de Mario Alberto Rendón Oliva, hijo del presidente municipal 
de Tepeaca, Isauro Rendón, por proclamarse ecologista y dedicarse a la caza de animales.  
A esa incongruencia se le debe sumar que en su perfil de la red social de Linkedin se presenta como el 

encargado de logística y publicidad de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP).  
Sin embargo no ocupa ese cargo y sólo es estudiante de la prestigiada universidad en la licenciatura de 

Comunicación.  
Así lo informó el personal encargado de publicidad de la UPAEP.  
Entonces para que quede claro Mario Alberto Rendón Oliva no es ni ecologista, ni encargado de publicidad, ni 
congruente.  

¿De dónde aprendió tan mal ejemplo este joven? 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46510:senadores-ganar%C3%A1n-27-
mdp-al-a%C3%B1o&Itemid=137 

 
(René Sánchez Juárez) 
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La autonomía del IFAI 
La vida democrática en un país no sólo se mide revisando sus procesos electorales, la democracia es un estilo 
de vida en donde se conjugan acciones y actores, los ciudadanos son pieza clave, mientras que los servidores 
públicos y políticos profesionales deben tener presente que trabajan para construir una mejor sociedad, donde 

las instituciones garanticen una elevada calidad de vida para el ciudadano. 
Una de estas acciones es la transparencia y rendición de cuentas, un tema relativamente nuevo en nuestro 
sistema democrático, con la expedición de la Ley de Acceso a la Información así como la creación del Instituto 
Federal de Acceso a la Información que nace como una dependencia en el organigrama de la administración 
pública federal.  

La Cámara de Senadores ha legislado para otorgarle autonomía al IFAI y cuente con personalidad jurídica y 
patrimonio propio, la importancia de la reforma es mayúscula ya que de ahora en adelante las decisiones que 

tomen los consejeros no puedan ser tomadas como de un funcionario del gobierno federal sino como de un 
ciudadano que trabaja para transparentar el uso de los recursos públicos. 
Otro punto a favor es el de crear delegaciones en los estados, ya que los organismos creados para regular esta 
función no se encuentra bien estructurada y no se ha profesionalizado sobre la transparencia. A pesar de que 
existen organismos estatales de transparencia existen algunos que se encuentran cooptados por el gobierno 
estatal y funcionan como una oficina más del gobierno y la transparencia resulta opaca o nula dependiendo lo 
que decida el ejecutivo del estado, con la autoridad de una delegación del IFAI se vería fortalecida la 

transparencia y rendición de cuentas en las entidades federativas. 
 Los sujetos obligados son aquellos que reciben recursos públicos para desempeñar sus tareas; sin embargo, 
no todos los que reciben algún tipo de beneficio del erario son obligados informar sobre su uso, se debe 
ampliar a organizaciones civiles, sociales y hasta religiosas. Los partidos políticos y los sindicatos también 

deben ser parte de este proceso democrático.  
La transparencia no sólo se basa en decir en qué se gastó sino también decir cómo se gastó, a quién se compró 

y sobre todo los beneficios que traerá consigo el uso de los recursos públicos. La rendición de cuentas debe ser 
un tema de dos vías, el gobierno organizando la información y los ciudadanos preguntando y accediendo a la 
información. 
 Otra de las tareas principales tanto del gobierno como de asociaciones civiles es la concientización y difusión 
tanto de la información como el derecho que tenemos los ciudadanos de saber en qué se gasta el gobierno con 
nuestro dinero que les damos a través de los impuestos. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que con el título de la canción “Perdóname”, el hidalguense Francisco Xavier Berganza se estaría uniendo al 
“elenco” del cantantes en el sector público o por lo menos se baraja con insistencia su nombre para ocupar la 
secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad  y Ordenamiento Territorial (SDRSOT). 
Quien fue la revelación en el Festival OTI en 1987 al figurar entre los 12 finalistas, senador de la República por 
el Partido Nueva Alianza y coordinador de asesores del gobernador del estado se estrenaría como secretario del 
gabinete estatal. 

Que al Ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano se le observó muy relajado y sonriente en un recorrido 
por  el Centro Histórico de la ciudad capital, posterior al evento académico en el Salón Barroco del edificio 
Carolino de la UAP donde abordó el tema de la reforma energética. 
El llamado líder moral del PRD visitó la Casona de la China Poblana en compañía de Francisco Vélez 
Pliego y Óscar Gilbón (tesorero de la UAP) para posteriormente dirigirse a Casa Puebla donde  comió con el 
gobernador Rafael Moreno Valle. 

Que la relación de la cúpula perredista con el gobierno del estado pasa por buen momento gracias a los buenos 

oficios del senador de la República Luis Miguel Barbosa, y en un de esas el presidente de la Conago charló 
temas del país con quien  podría presidir la dirigencia nacional de ese partido. 
Que no agradó mucho a los organizadores del evento ni a las participantes al foro “Tú, yo, nosotras… ¿Hacia 
dónde vamos?” la descortesía de los dirigentes estatales del PAN y PRI, Rafael Micalco Méndez y Pablo 
Fernández del Campo, respectivamente, de cancelar de última hora. 
Que en breve las autoridades encargadas de perseguir a los delincuentes estarían en condiciones de dar más 

detalles en torno al secuestro del empresario del transporte de pasajeros y restaurantero de Atlixco, el 
priista  Alfredo Rivera. 

http://impreso.milenio.com/
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Que este 20 de noviembre el gobernador Rafael Moreno Valle inaugurará el hospital integral del municipio de 
Zapotitlan de Méndez, y como ocurrió en el ámbito federal, en la entidad no se realizará el tradicional desfile 
cívico, deportivo y militar. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_193960648.html 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
En 2015, diputados de Peña Nieto 
No habrá dirigencia estatal del PRI hasta enero o febrero del 2014, pero partido no habrá en por lo menos 12 
años, está pulverizado. 

En la entidad poblana es inexistente el Partido Revolucionario Institucional, es una primera evaluación de uno 
de los dirigentes de los organismos sociales. 
Sin rumbo, ni dirigentes en mandos altos y medios, peor aún, con una disminuida militancia partidistas que se 

esfuma cada día al mudarse a otras opciones político partidistas. 
Y los valores entendidos de la crisis en el priismo poblano les tienen sin cuidado frente a las elecciones 
federales legislativas del 2015. 
A nadie le preocupa tener o no un partido vigoroso, es más, nadie moverá un dedo para pelear y alcanzar una 
nominación  a la diputación federal en los 16 distritos electorales en el estado. 
Saben lo priistas de la nomenclatura poblana que la designación o definición de quienes serán los abanderado a 
los 16 distritos federales depende de la decisión del presidente de la Comisión Política y del CEN del PRI y 

primer priista del país, Enrique Peña Nieto. 
¿A quién le importa el PRI?, a nadie, se preguntó y respondió un destacado priista al ofrecer un dato revelador: 
la decisión de quiénes serán candidatos y diputados federales en 2015 es un acuerdo entre el presidente y el 

gobernador. 
Qué distritos y quiénes, sólo ellos los definirán en sus relaciones políticas y no hay ningún aviso de 
confrontación entre ambos. 

Es más, remató, existe una instrucción muy precisa en la capital del país de mantener el estado actual de las 
cosas en el PRI del estado, de bajísimo perfil, de no tocar determinados temas ni con el pétalo de una rosa. 
Si a Fernando Morales Martínez –expresidente del CDE- lo acusaban sus detractores de colaboracionista, este 
remedo de dirigencia priista en el estado lo menos que se le puede atribuir es de abyecta. 
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/diputados-Pena-Nieto_18_193960630.html 

 

 
 
(Editorial) 
 

Consecuencias advertidas 
En el marco previo a la inauguración del 12 Congreso Internacional de Ciudades Patrimonio, que se celebra en 
la ciudad de Oaxaca, la presidente del Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (Icomos) en México, Olga 
Orive Belinguer, advirtió que, junto con otras seis ciudades, Puebla está en riesgo de perder su categoría de 
“Patrimonio Mundial”, debido a la política agresiva de transformar el entorno cultural con la “modernidad”, algo 
que se materializa en la casona Villa Flora. 

Desde que el gobierno estatal que encabeza Rafael Moreno Valle comenzó a intervenir zonas monumentales, 
como la de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe o el Centro Histórico de la Angelópolis, grupos académicos y 
ciudadanos señalaron que se estaba poniendo en peligro la categoría concedida por la Organización de las 
Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) en 1987, debido a que los trabajos no 
respetaban el espíritu arquitectónico ni histórico de los inmuebles, e incluso llegaban a avasallarlo. 
Lejos de que esas advertencias fueran escuchadas y atendidas, la gestión morenovallista hizo caso omiso y 
continuó con los atentados al patrimonio histórico. El caso más grave y emblemático fue la destrucción de la 

Antigua Casa del Torno, donde las autoridades estatales contaron con el contubernio del Instituto Nacional de 

Antropología e Historia para hacer y deshacer en pos de un proyecto frívolo, como es el del teleférico. 
Si no se ha perdido más en materia de patrimonio se debe a un puñado de ciudadanos interesados y 
comprometidos con su defensa. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/20/consecuencias-advertidas/ 
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(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Cuauhtémoc por el PRD 
• El encuentro con el gobernador 
• ¿Fin a las mordidas? 

La visita ayer de Cuauhtémoc Cárdenas acaba de delinear el rumbo que estaría por tomar el PRD en los 
próximos meses cuando se renueve la dirigencia nacional y para la cual ya ha levantado la mano desde hace un 
mes, el ex jefe del gobierno capitalino Marcelo Ebrard, quien por cierto ayer dijo que se haría a un lado si el 
líder moral del PRD decide buscar suceder a Jesús Zambrano. 
El fin de semana se dio el primer intento de unificar al partido, cuya característica principal ha sido la división y 

la proliferación de las llamadas tribus. Sin embargo, el líder moral del PRD, su creador, encabeza ya la lucha 
contra la reforma energética del gobierno federal y de eso vino a hablar a la BUAP y seguro que también con el 

mandatario estatal. 
El mismo Cárdenas dijo en entrevista que por la tarde tendría una reunión con el gobernador del Estado Rafael 
Moreno Valle, de la cual no trascendió detalle, sin embargo, no hay que adivinar para tener idea de cuáles 
fueron los temas que ahí se podrían haber abordado: la reforma energética contra la cual el líder moral del PRD 
ha iniciado ya su lucha, mientras que el gobernador podría estar cabildeando a favor entre sus colegas 
gobernadores; y claro, el futuro del partido del Sol Azteca, uno de los que lo apoyó para lograr la gubernatura. 
Con buenos ojos fue vista la determinación del gobernador del Estado Rafael Moreno Valle al ordenar la 

reestructuración de Vialidad Estatal, o más bien, de reducir sus atribuciones y destinarlos mejor, para lo que 
hacen falta: para vigilar y garantizar la seguridad en el Estado. 
Es por muchos sabido el ambiente de corrupción que priva en las corporaciones de vialidad, no solo del 
municipio o del Estado de Puebla sino en todo el país, tal y como se dio a conocer ayer donde se asegura que 

casi 7 de cada 10 poblanos ofrecen sobornos a los agentes para que no les levanten una infracción, sin 
embargo, la información es parcial, pues así pareciera que los únicos corruptos son los ciudadanos que 

infringen la ley y optan por la “mordida”. 
No se habla de los abusos y las estadísticas que reflejan estas arbitrariedades de los agentes viales, inventando 
faltas para obligar al soborno por parte de los ciudadanos sobre todo cuando se acerca el fin de una 
administración. 
En fin, que ojalá y esta limpia sea en serio y pronto se conozcan los resultados, pues intentos ha habido 
muchos, pero con poca o nula eficiencia. 
Tremendo susto se llevó la familia de Alfredo Rivera el empresario del autotransporte quien vivió el secuestro 

en carne propia. Por fortuna las autoridades actuaron de inmediato y lograron liberar a su hijo sano y salvo, 
además de recuperar el monto que se había pagado por el rescate que estos delincuentes pidieron. Sin 
embargo, lo que sí se robaron es la tranquilidad de él y de su familia. Esa difícilmente se recupera. 
Un abrazo solidario desde este espacio. 

CONFETI…que será hasta enero cuando se renueve la dirigencia estatal del PAN porque el IFE no ha dado el 
visto bueno a las reformas estatutarias del Blanquiazul… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5986 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

EL “BUEN FIN”, NO REACTIVÓ LA ECONOMÍA; SI, EL CONSUMISMO 
Mucha la alharaca oficial y mucha la publicidad comercial para hacernos creer a los mexicanos que alentar al 
desbordado consumismo es lo mismo que producir en abundancia para, efectivamente, poder hablar de la 
reactivación de la economía que pasa por uno de sus peores momentos en este pueblo globero al que se le 
sigue engañando con pan y circo. 
Qué bueno que se desbordaron las críticas en todo el país contra ese pésimo invento del slogan del “buen fin”, 
que solo sirvió para hacer caer a los incautos que se pasan viendo por “la tele” novelas y concursos de 

similares contenidos y que le creen a los funcionarios miembros de ese revoltijo de partidos que sin convicción 

alguna llenan su palabrerío para decirnos que el “buen fin” reactivó la economía nacional.  
¡Hágame el grandísimo favor! 
El retiquetado de mercancías y productos para hacernos creer en los grandes descuentos se hizo en casos 
hasta en plena luz del día o a los ojos de los clientes permanentes de esas tiendas de autoservicio que, 
naturalmente, sus gerentes gozaron de los buenos dividendos, aunque en muchos caos no como lo esperaban, 

porque las redes sociales se encargaron de dar a conocer el engaño y hasta se dieron a la tarea de comprobar 
los precios. De todas maneras, no se puede negar que el consumismo cumplió su cometido.  
Mientras especialistas en asuntos financieros y económicos, entre ellos los propios empresarios no han negado 
la existencia de la recesión económica que se da en el país, a cambio de esto y con la “feria del consumismo” 
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en pleno, los organismos tradicionales del sector privado, dan poca importancia a las anomalías y solo hablan 
de pequeñas fallas en el desarrollo del “buen fin”, en tanto la Procuraduría Federal de Defensa del Consumidor 
(PROFECO), hace público que no esta facultada por ley para regular los precios y por lo tanto no tiene porque 
intervenir en sanciones. 
Finalmente, hay que repetir que se genera riqueza produciendo, creando empleos y la reactivación económica 

llega por lógica, por sí sola, no haciendo campañas de consumismo y endeudamiento. 
Como en todos los casos, existen sus excepciones y de esto dieron cuenta empresarios justos y nacionalistas, 
que los hay.  
BARTLETT, TAQUILLERO, ESTUVO EN CU E ITESM  
MANUEL BARTLETT DIAZ, Senador de la República, estuvo el fin de semana en esta capital, donde vino a 

sustentar, primero, la conferencia “La Reforma al Artículo 27 de la Constitución, una Traición a la Patria”. 
invitado para este fin, donde formó parte de los actos para recordar el inicio en Puebla de la Revolución 

Mexicana, que hace 103 años prodigaron los hermanos SERDÁN y al mismo tiempo conmemorar el IX 
aniversario de la Red de Círculos de Estudios y Participación Ciudadana “Ingeniero. LUIS RIVERA TERRAZAS”; 
segundo, para dictar una conferencia más en el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey 
donde enderezó críticas señalando el ex gobernador que la sociedad poblana ha perdido capacidad para 
defender sus intereses ante el proceso de privatización del agua potable, como se vive en otros estados donde 
el vital líquido se entrega a empresas privadas. 
La primera conferencia se llevó a cabo a las 12 horas en el auditorio de la Facultad de Economía de la 

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla de Ciudad Universitaria, donde el poblano fue el taquillero de 
siempre. La segunda, igualmente, invitado por el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, 
donde el coordinador de la bancada del Partido del Trabajo en la Cámara de Senadores, enderezó sus críticas 
diciendo que el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, ha sometido a los poblanos. 

En CU de la BUAP, ante jóvenes universitarios de la carrera de economía y otras, invitó a todos a conocer a 
detalle las enmiendas propuestas por el presidente ENRIQUE PEÑA NIETO en materia energética, a fin de que 

se movilicen para evitar la entrega de PEMEX a los Estados Unidos. Advirtió que Petróleos Mexicanos y 
Comisión Federal de Electricidad, son las paraestatales más perseguidas por nuestros vecinos del norte con el 
único fin de que sean ellos quienes las exploten.  
DIPLOMADO: DERECHOS HUMANOS Y MIGRACIÓN 
A partir del viernes 22 del presente y hasta el 8 del mes de marzo de 2014 se llevará a cabo el diplomado 
“Derechos Humanos, Migrantes, Trata de Personas y Víctimas”, el cual tiene como objetivo dar a conocer y 
analizar los contenidos de los derechos humanos, el estudio de la migración, de la trata de personas, asÍ como 

la atención tanto a las víctimas de las violaciones de los derechos humanos, como de los delitos dentro del 
marco de la reparación integral, desarrollando en los servidores públicos, periodistas, representantes de 
organismos de la sociedad civil e interesados en el tema, una cultura de la prevención y respeto en derechos 
humanos. 

Se han fijado como requisitos prioritarios tener interés en la defensa de los derechos humanos y ser defensor o 
defensora de los derechos humanos. El proceso de inscripción es estrictamente personal en las instalaciones de 
la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla con la Maestra. GUILLERMINA JARAMILLO, a más 

tardar el 19 de noviembre de 2013 anexando la siguiente documentación: síntesis curricular, copia del último 
grado académico, copia de identificación oficial, copia de comprobante domiciliario, copia de acta de nacimiento 
y una fotografía tamaño infantil. 
La modalidad presencial, del diplomado será de 120 horas y se llevará a cabo todos los viernes de las 16.00 a 
las 21.00 horas en el edificio Carolino de la BUAP; iniciándose el día 22 del presente mes para tener su 
conclusión el 8 de marzo de 2014. Los días sábado, tendiendo como sede las instalaciones de la Comisión de 

Derechos Humanos del estado de Puebla, sitas en la avenida 5 Poniente 339, de las 9.00 a las 14.00 horas. 
El diplomado es sin costo alguno y va dirigido a docentes, servidores públicos, per8odistas, organismos de la 
sociedad civil, defensores de los derechos humanos y a todos aquellos interesados en participar en las 
temáticas: Concepto, fundamentación y evolución histórica de los Derechos Humanos y Reformas 
Constitucionales; protección Internacional y Regional de los Derechos Humanos; protección Jurisdiccional y no 

Jurisdiccional de los Derechos Humanos; los Derechos Humanos de los grupos en situación de vulnerabilidad; la 
migración; violaciones a Derechos Humanos de los migrantes en México; la trata de personas; características 

de las víctimas de trata; características de los tratantes y forma de operación; marco jurídico de la Trata de 
Personas Internacional, Nacional y local; perspectivas y retos ante la trata de personas; atención a las víctimas 
y el ofendido; reparación integral y colaboración interinstitucional 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5981 
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Agüera y Deloya se disputan el PRI 
Enrique Agüera Ibáñez y Guillermo Deloya, se disputan con todo la dirigencia estatal de lo que queda del PRI en 
Puebla. 

Uno cree ser el merecedor por haber abanderado las causas del PRI en la pasada elección y otro por dizque su 
cercanía con César Camacho, el líder del CEN. 

Ambos han tejido fino con los actores políticos locales, y el final será de resultados inesperados. 
Como siempre, no falta un tonto útil que quiere hundir a uno de los aspirantes y se ha prestado al juego de las 
vencidas, las cuáles por cierto ha perdido todas en los últimos años. 
Me refiero a Enrique Doger, quien apoya las aspiraciones de Deloya por el odio que le tiene a Agüera. 
Dicen quienes conocen a Doger, que ha jurado seguir hundiendo y perjudicando a quien considera su acérrimo 
enemigo por no haberle permitido el control e la BUAP tras haber dejado el cargo. 
Carlos Sánchez el payaso de la política 

El diputado federal del PRI, Carlos Sánchez, se ha convertido en un verdadero payaso de la política. 
Primero que nada, falló como alcalde de San Martín Texmelucan a pesar de tener altas expectativas tras haber 
ganado la alcaldía. 
Después logró dividir a la sociedad de Texmelucan, así como a la clase política local. 

En un completo desorden dejó las arcas municipales, no sin antes haber lucrado con las obras públicas y todo 
tipo de proveedores. 
Como diputado federal logró recomponer su carrera al obtener la coordinación de los diputados federales, pero 

la torpeza y voracidad que lo caracterizan hicieron que fuera echado y despojado de la misma, teniendo que 
salir por la puerta rasera. 
El colmo fue cuando impuso a su esposa como fallida candidata, lo que le sumó todo tipo de animadversiones. 
Hoy en completa desgracia y alejado del poder central, Carlos se lame las heridas e intenta quedar bien con el 
jefe de todos los diputados federales del PRI: Enrique Peña Nito. 
Por eso recientemente declaró que es viable la creación del Instituto Nacional Electoral. 

Y como foca, aplaudió las reformas del ejecutivo federal. 
Quién lo iba a creer. 
Hace poco, Carlos era inalcanzable por su cercanía con Charbel Estefan. 
Estefan no llegó y Carlos de inmediato comenzó a apestar. 

Tanto que no lo soportan en San Martín. 
http://contraparte.mx/aguera-y-deloya-se-disputan-el-pri/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Tome sus precauciones, ayer se dio a conocer que la entrada de un aire marítimo tropical del Océano Pacífico y 
del Golfo de México ocasionará nublados con lluvias en territorio poblano. La temperatura descenderá hasta 
menos de 5 grados Célsius en algunas regiones del estado, sin embargo no se recomienda calentarse con 
anafres o estufas que pudieran ocasionar la concentración de monóxido de carbono. 
El director de Protección Civil en Puebla, Jesús Morales, dijo que el Frente Frío Número 13 se mantendrá 

estacionario sobre el norte del Golfo de México y noreste del país, por lo que recomendó tomar las precauciones 
necesarias debido a que las precipitaciones podrían generar tormentas acompañadas de chubascos, granizadas, 

actividad eléctrica y viento. Finalmente le recordamos que a lo largo de este día podrían continuar las lluvias. 
Este martes, Gerardo Islas Maldonado puso un "hasta aquí" a Rafael Micalco Méndez, presidente estatal del PAN. 
Después de que este último había referido que Rocío Nava (quien compitió por el PANAL) diputada electa en 
Acatlán, podría sumarse a la bancada del PAN al asegurar que era militante activo, el dirigente estatal de Nueva 
Alianza pidió al albiazul conducirse "con respeto" en sus declaraciones. 

Que lamentable para Micalco Méndez que lo hayan exhibido en público, pues el esposo de la actriz Sherlyn 
aseguró que todos los perfiles que abanderó Nueva Alianza el pasado 7 de julio han refrendando su compromiso 
con el partido. Incluso, todos ya están siendo considerados para elegir al coordinador de la bancada en la 

http://www.contraparteinformativa.com/
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próxima legislatura. 
Cómo se ve que hay cartas fuertes en el PRD para dirigir al partido, los militantes del sol azteca tienen que 
recurrir a un antiguo líder pues al parecer no hay quién más pueda apuntarse. Así es, Cuauhtémoc Cárdenas 
que durante un tiempo estuvo alejado del PRD, vuelve para ser, muy probablemente, quien dirija a las tribus a 
nivel nacional. 

Sin embargo Cárdenas dijo que dependerá de las modificaciones que se realicen a los estatutos del Partido de la 
Revolución Democrática, y de las condiciones que se establezcan, para decidir si toma o no la dirección del 
partido. Será el 21 de noviembre cuando inicie el Congreso Nacional del PRD, en el que se discutirán dichas 
reformas estatutarias. 
Al parecer por fin habrá orden con los restauranteros de la 43 poniente oriente. El presidente de la Canirac, Jair 

Rivelino Aguilar, dijo que los afiliados se sumaron al programa piloto del ayuntamiento de Puebla, que pretende 
reordenar el ascenso y descenso de clientes en el corredor gastronómico. 

http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-13.html 
 


